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Ministro Bruno Dantas planeja deixar TCU 
e negocia contrato milionário com a CSN

COLUNA MAGNAVITA - PÁGINA 3

Uma vitória para recuperar 
a confiança e aumentar a mo-
ral da Seleção Brasileira mas-
culina de Vôlei, que passa por 
um processo de renovação no 
plantel. 

Em um Maracanãzinho 
lotado, os comandados de Ber-
nardinho bateram a Eslovênia, 
terceira colocada no ranking 
mundial, que estava invicta até 
então, por 3 sets a 0.

Com a queda brusca de temperatura, 
um dos grandes desafios das prefeituras 
é proteger do frio pessoas em situação de 
rua. Em Petrópolis, uma das medidas to-
madas nesta última semana, foi a de am-
pliar o número de vagas no abrigo público 
com a ajuda de tendas. Cerca de 150 pes-
soas estão em situação de rua na cidade.

Brasil avassalador
no Maracanãzinho

Prefeitura de 
Petrópolis 
amplia vagas 
em abrigo

PÁGINA 7

PÁGINA 12

Divulgação/ World Volleyball

Seleção Brasileira cravou 3 a 0 na invicta Eslovênia, na Liga das Nações

O jornalista e produtor José Emílio Rondeau conta 
em livro os bastidores da gravação, em 1984, do 
primeiro álbum da Legião Urbana, um marco do 
rock brasileiro que quase não foi finalizado por 
divergências entre a banda, produção e gravadora

O álbum lendário que 
quase não saiu do estúdio

2 º  C A D E R N O

PÁGINAS 1 E 2

Maurício Valadares

Renato Russo em estúdio na conturbada gravação do primeiro álbum da Legião

PÁGINAS 4 E 5

PÁGINA 3

Divulgação

André Bittencourt/SNEL

Produtora de 
‘Central do Brasil’ 
e de outros 40 
filmes, Elisa 
Tolomelli conta 
sua trajetória 
no cinema 
brasileiro no livro 
“E Lá Fui Eu!’. 
Em entrevista 
ao Correio, ela 
admite que o 
filme de Walter 
Salles foi o seu 
batismo de fogo 
na função 

Nesta que já é 
a mais imersiva 
das edições 
da Bienal do 
Livro, uma das 
experiências 
mais instigantes 
é o Labirinto de 
Histórias, quatro 
instalações 
sensoriais que 
fazem o público 
adentrar no 
universo de obras 
como ‘O Mágico 
de Oz’

TALES FARIA

Governo teme 
uma guerra longa 
entre Israel e Irã

PÁGINA 5

LUÍS ROBERTO BARROSO

ADPF das Favelas, 
o respeito dos 
direitos humanos

PÁGINA 2

Para melhorar a infraestrutura da via 
que liga as cidades de Volta Redonda e 
Pinheiral, ambas do interior do Estado, o 
Governo do Estado fez um investimento 
superior a R$ 2 milhões. Obra e investi-
mento foi anunciado em evento de lança-
mento nesta sexta-feira (13).

Governo do 
Estado investe 
R$ 2 milhões 
em Pinheiral-RJ

PÁGINA 14

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Banco Rothschild coordenará aquisição da Braskem

Passaporte lança suspeita sobre Cid
Defesa dos réus trabalha para desacreditar colaboração do tenente-coronel na ação penal

PÁGINA 4

Diante da constatação cada vez 
mais forte de que Jair Bolsonaro será 
condenado, a direita aprofunda a dis-
cussão de alternativas. Mas ainda não 
encontrou consenso sobre o caminho 

Direita 
dividida 
quanto a 
alternativas 
eleitorais

PÁGINA 5

TCU adverte 
Governo por 
erro fiscal

PÁGINA 6
PÁGINA 12

O governardor Cláudio Castro recebeu, 

nesta sexta-feira (13), o Título de Cidada-

nia Petropolitana. Premiação foi entre-

gue pelo atual prefeito de Petrópolis, 

Hingo Hammes, e pelo Secretário de 

Governo, Fred Procópio. Evento contou 

ainda com a presença do Secretário Esta-

dual de Meio Ambiente, Bernardo Rossi.

O Diretor da 

TV Correio 

da Manhã e 

jornal Correio 

Petropolitano, 

Cláudio Mag-

navita, esteve 

entre os 38 ho-

menageados. 

O Título é dado 

para pessoas 

que realiza-

ram ações que 

apoiaram Pe-

trópolis ou que 

tenham algum 

vínculo com o 

município. Na 

foto, Magnavita 

com Fred Pro-

cópio e Hingo 

Hammes.

Cláudio Castro e Magnavita, os novos cidadãos petropolitanos
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Irã mata 11 no maior ataque a Israel até agora
PÁGINA 7
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: PAZ NA ÍNDIA DEPENDE DE MAHATMA GANDHI
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 12 de junho de 
1930 foram: Carol é proclamado rei 
pela Assembleia de Bucareste e pres-

tou juramento sob uma das maiores 
popularidades que um soberano já 
recebeu na Romênia. Torna-se ex-
tremamente violenta a luta na Chi-

na, com os nacionalistas matando 
20 mil nortistas e prendendo outros 
10 mil. Liberação de Ghandi está en-
trelaçada à paz na Índia. 

HÁ 75 ANOS: CAMPANHA DE EDUARDO GOMES COMEÇA EM MINAS GERAIS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 12 de junho 
de 1950 foram: UDN iniciará a 
campanha de Eduardo Gomes em 

Minas Gerais e organiza comitê 
no Centro do Rio. Greve da rede 
mineira de viação entrou no 11º 
dia. Delegações da Hungria e da 

Tchecoeslováquia não vão enviar 
comissões para a Assembleia-Geral 
da Unesco. Inglaterra receosa com o 
Plano Schuman.  

Não há solução simples 
para problemas complexos. A 
violência urbana no Rio de Ja-
neiro é um desses problemas. 
A recente decisão do Supremo 
Tribunal Federal na Ação de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) 635, 
resultado de uma composição 
difícil, reitera, como destaca-
mos no voto, que não pode 
haver antagonismo entre a 
proteção de direitos humanos 
e fundamentais e a constru-
ção de políticas de segurança 
pública compatíveis com a 
Constituição. Foi a primeira 
vez que a Corte proferiu um 
voto único. O consenso exigiu 
escuta e concessões. 

A Corte reconheceu que o 
Estado do Rio de Janeiro tem 
demonstrado compromisso em 
melhorar sua política de segu-
rança pública e garantir pro-
teção para cidadãos e agentes 
policiais. Entre 2019 e 2023, 
houve redução nas mortes cau-
sadas por agentes do Estado, no 
número de policiais mortos e 
nos índices de criminalidade. 
São avanços relevantes. Mas 
persistem graves violações de 
direitos, inclusive por parte 

do crime organizado. Diante 
disso, o Supremo determinou 
medidas complementares e me-
canismos de monitoramento.

Abandonou-se a lógica da 
excepcionalidade das operações 
policiais, criada durante a pan-
demia, em favor de um modelo 
que envolve uso proporcional 
da força, planejamento prévio 
e controle posterior, inclusive 
por parte do Ministério Públi-
co, que precisa assumir seu pa-
pel constitucional de controle 
externo das polícias. O Estado 
de Direito exige controle para 
proteger a vida.

Por isso, a decisão determi-
nou também: divulgação de 
dados sobre letalidade; preser-
vação do local de crime com 
comunicação ao MP; câmeras 
em fardas e viaturas; perícia in-
dependente; assistência à saúde 
mental dos agentes policiais; 
critérios para afastamento em 
casos de morte; regras para 
buscas domiciliares e operações 
próximas a escolas; ambulân-
cias em operações planejadas; 
relatórios detalhados e rastreio 
de provas. Tudo para garantir 
transparência, responsabilida-
de e prevenção de abusos.

A decisão também quer 
alcançar a estrutura do crime 
organizado. A Polícia Fede-
ral deverá investigar o tráfi co 
com conexões interestaduais 
e internacionais, com rastrea-
mento de fl uxos fi nanceiros 
pelo Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras(Coaf ). 
Além disso, o Estado terá que 
apresentar um plano de reocu-
pação de territórios domina-
dos por facções criminosas.

Para acompanhar tudo 
isso, deverá ser criado um gru-
po de trabalho, coordenado 
pelo Conselho Nacional do 
Ministério Público, respon-
sável por relatórios técnicos 
com dados sobre a política de 
segurança no Rio. Controle 
e transparência são essenciais 
numa democracia.

Vivemos hoje o paradoxo 
da insegurança permanente. O 
crime impõe toque de recolher, 
dita normas, ocupa territórios. 
Em reação, parte do aparato 
público atua de forma arbitrária 
e sem controle. Nenhuma so-
ciedade civilizada pode aceitar 
essa equação. O Supremo não 
resolveu, nem poderia resolver, 
o problema da segurança. Mas 

fi xou balizas fundamentais para 
enfrentá-lo com legalidade, fi r-
meza e humanidade.

É preciso agora ir além da 
decisão judicial. Segurança pú-
blica não é bandeira da direita 
ou da esquerda — é uma agen-
da de cidadania. Se a política 
não apresentar propostas efi ca-
zes e responsáveis, abrirá espaço 
para soluções autoritárias. 

A desigualdade, sem dú-
vida, está na raiz da violência. 
Mas pobreza não pode ser sinô-
nimo de desproteção. A mãe no 
transporte público, o entrega-
dor de moto, o jovem que quer 
voltar vivo para casa — todos 
têm direito à segurança. A de-
mocracia falha quando não os 
alcança.

É possível e necessário 
combinar autoridade com le-
galidade, fi rmeza com respeito 
aos direitos. A decisão dos 11 
ministros do STF aponta nes-
sa direção. Nem omissão, nem 
truculência. Apenas o cumpri-
mento da Constituição, para 
todos, em todos os lugares.

*Presidente do Supremo 
Tribunal Federal e do 

Conselho Nacional de Justiça

Luís Roberto Barroso*

ADPF das Favelas: Uso proporcional da força 
policial e respeito aos direitos humanos

Opinião do leitor

Solidariedade

Temperaturas despencam. Estamos sofrendo 

com essa semana gelada em vários Estados do 

Brasil com essa onda de frio. Se estamos sentin-

do frio mesmo agasalhados e dentro de casa, 

imagine os moradores de rua. Nós, que somos 

privilegiados, não podemos esquecer deles. A 

hora de ajudar é agora.

José Ribamar Pinheiro Filho 

Brasília - Distrito Federal

Um jornal direito e 
direto ao leitor

Assunto sério e 
polarização besta

EDITORIAL

Em 11 de setembro de 
1969, quando Niomar Moniz 
Sodré Bittencourt escreveu o 
editorial “A Retirada”, muitos 
poderiam pensar que era o fi m 
do jornal Correio da Manhã. 
Passados 50 anos, em 13 de 
setembro de 2019, um edito-
rial intitulado “A Retomada” 
profetizada aquilo que a baia-
na mencionava, que o Correio 
voltaria forte e seguindo as 
mesmas diretrizes que o fez ser 
o jornal do Distrito Federal. 

Com o publisher Cláudio 
Magnavita, o Correio da Ma-
nhã cresceu. Hoje, o jornal 
não tem apenas a edição na 
capital federal, como também 
no Rio de Janeiro e a Nacio-
nal. Além disso, o grupo pos-
sui o Correio Petropolitano 
e o Correio Sul-Fluminense, 
consolidando sua marca em 
todo o estado do Rio de Ja-
neiro, sendo o segundo jornal 
mais lido dos fluminenses. 

Com quatro centros de ro-
tativas, sendo duas em Brasí-
lia, uma em Petrópolis e outra 
em Volta Redonda, o Correio 
da Manhã hoje vai além de um 
jornal, e sim uma marca forte 
e consolidada no meio jorna-
lístico nacional. 

E quem diria que em 124 
anos de história o jornal iria 

cobrir grandes fatos marcantes 
do Brasil e do Mundo, como 
a copa de 1950 e a morte de 
Pelé; a coroação e a morte de 
Elizabeth II; sete conclaves 
papais, com uma cobertura 
do pontifi cado do primeiro 
papa sul-americano, primeiro 
jesuíta e o primeiro a home-
nagear São Francisco de Assis, 
tendo escolhido como nome 
papal Francisco; as guerras no 
Oriente Médio; Olimpíadas e 
Copa do Mundo; o primeiro 
Mundial de Clubes da Fifa; 
a coroação de Charles III; a 
eleição do primeiro papa nor-
te-americano; eleições polari-
zadas no Brasil, em clima de 
guerra entre direita e esquer-
da; o crescimento de uma onda 
conservadora no Congresso 
Nacional; tantos fatos e acon-
tecimentos que não cabem ser 
ditos neste espaço editorial. 

O Correio da Manhã ain-
da tem muito para se expandir 
e, nestes 124 anos de história, 
tem muito ainda a contar 
novos fatos e acontecimen-
tos que virão por este Brasil 
e Mundo. Nosso jornalismo 
é direito, fazendo o leitor 
pensar em como deve seguir 
e tomar a melhor decisão. Se 
quiser saber primeiro, leia o 
Correio da Manha!

A escalada entre Israel e 
Irã, com bombardeios cruza-
dos, mortes de civis e ameaças 
de retaliação que ecoam por 
todo o Oriente Médio, não é 
um embate comum. Trata-se 
de um capítulo grave em uma 
longa e complexa história de 
disputas políticas, religiosas, 
territoriais e ideológicas que 
ultrapassa fronteiras, gover-
nos e gerações. No entanto, 
mesmo diante da seriedade da 
situação, com potencial para 
desdobramentos globais, assis-
timos no Brasil a um fenôme-
no lamentável: a tentativa de 
encaixar esse confl ito milenar 
dentro da lógica rasa da polari-
zação política doméstica.

Transformar um emba-
te geopolítico de proporções 
históricas em um ringue de 
direita contra esquerda, como 
vemos nas redes sociais brasi-
leiras, não apenas empobrece o 
debate. Ele desinforma. 

Ao reduzir essa guerra a 

um jogo de torcida organiza-
da, como “sou a favor de Israel 
porque sou de direita” ou “de-
fendo o Irã porque sou antiim-
perialista”, parte da sociedade 
brasileira revela uma descone-
xão preocupante com a reali-
dade internacional. O confl ito 
entre Israel e Irã não começou 
agora e tampouco acabará 
com a eleição de um ou outro 
presidente no Brasil. Ele está 
inserido em disputas de poder 
regionais, em confl itos reli-
giosos que envolvem sunitas, 
xiitas e judeus, e em questões 
estratégicas como o programa 
nuclear iraniano e a ocupação 
de territórios palestinos.

O mundo assiste, em aler-
ta, ao desenrolar dessa tensão 
com a possibilidade real de que 
outras nações sejam arrastadas 
para o confronto. Os Estados 
Unidos, o Reino Unido e a 
França já foram citados como 
possíveis alvos, caso avancem 
na defesa de Israel. 

Hoje, o estádio de futebol 
mais famoso do mundo com-
pleta 75 anos: o Maracanã. Te-
nho muito orgulho de ter feito 
a grande obra de reforma e mo-
dernização do Maracanã, inau-
gurada em abril de 2013. 

Tivemos que fazer um novo 
estádio mantendo o anel supe-
rior do velho estádio, exigência 
feita pelo Iphan, o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Brasileiro e, ao mesmo tem-
po, cumprir todas as exigências 
da Fifa, a Federação Internacio-
nal de Futebol. 

O caderno de encargos da 
FIFA, cujo objetivo é tornar os 
estádios de futebol equipamen-
tos dignos e confortáveis e, ao 
mesmo tempo, de visibilidade 
plena para os espectadores, in-
viabilizava o estádio para qual-
quer competição internacional. 
Todas as obras anteriores de re-
forma foram pífi as. 

Assumi o governo em ja-
neiro de 2007 com a responsa-
bilidade de concluir uma obra 
que havia sido paralisada no 
governo anterior, que não per-
mitiria ao estádio competir por 
eventos internacionais da Fifa, 
mas que atenderia aos Jogos 
PanAmericanos previstos para 
agosto daquele ano, no Rio. 
Claro que foquei na conclusão 
da obra. Mas com a certeza que 
era mais uma das reformas par-
ciais que o estádio havia sofrido 
desde a sua inauguração, em 16 
de junho de 1950. 

Em janeiro de 2008, em Zu-
rique, na sede da Fifa, o Brasil 
conquistou a sede da Copa 
das Confederações de 2013 e 

da Copa do Mundo de 2014. 
Com a obrigação de tornar os 
seus estádios capazes de rece-
ber os eventos. Em outubro de 
2009, o Rio conquistou a sede 
dos Jogos Olímpicos e Paralím-
picos de 2016. Tínhamos mui-
to trabalho pela frente.

E o maior desafi o estava 
posto para a minha equipe, 
liderada pelo engenheiro Íca-
ro Moreno, então presidente 
da Emop, a Empresa de Obras 
Públicas do Estado: reformar e 
modernizar o Maracanã, ten-
do que manter o anel da parte 
superior, tombado pelo Iphan, 
o Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Brasileiro. 
Imagine, cara leitora, caro lei-
tor, ter que refazer todo o está-
dio, desfazer-se da cobertura, 
verticalizar todos os assentos 
e, ao mesmo tempo, manter o 
anel superior por exigência de 
tombamento do patrimônio 
histórico?

Durante as obras, que co-
meçaram em 2011 e foram 
até junho de 2013, recebe-
mos dezenas de delegações de 
engenheiros, estudantes de 
engenharia e especialistas do 
mundo inteiro, impressiona-
dos com o que estávamos reali-
zando no Rio de Janeiro, isto é, 
fazer um novo estádio preser-
vando o seu anel superior. Fui 
a Londres para a inauguração 
de Wembley. Lá, eles demoli-
ram o velho estádio de 1923, e 
construíram um novo. 

A cobertura do Maracanã 
foi demolida, tendo em vista 
a sua deterioração estrutural 
ao longo das décadas e por não 

cobrir 70% dos torcedores. Em 
seu lugar, uma cobertura ten-
sionada com tecnologia alemã  
com uma membrana hiper so-
fi sticada, que passou a cobrir 
de verdade mais de 90% dos 
espectadores. 

A arquibancada do velho 
estádio foi condenada pela 
Fifa como imprópria. Havia 
centenas de pontos cegos. 
Além da sua própria confi gu-
ração de cimento extremamen-
te desconfortável. Demolimos 
a velha estrutura, verticaliza-
mos a nova de acordo com os 
padrões da Fifa e, obviamen-
te, colocamos cadeiras, cujas 
cores dão um lindo efeito, ao 
lembrar a nossa bandeira. 

O novo estádio ganhou 
centenas de câmeras e um cen-
tro de monitoramento e con-
trole. Uma nova drenagem do 
gramado foi feita. O espectador 
mais próximo do campo está, 
hoje, a 10 metros de distância. 
O escoamento do estádio é fei-
to de maneira dinâmica e rápi-
da, graças aos novos acessos. Na 
acessibilidade aos PCDs nem se 
fala. Era impossível frequentar 
o velho estádio. 

A iluminação era uma tra-
gédia. Hoje ela permite, inclu-
sive, a customização das cores 
do clube anfi trião da partida. 
Os placares com telas super 
modernas foram instalados. A 
estrutura para a imprensa tra-
balhar é outra. Os vestiários 
dos atletas e dos árbitros nem 
se comparam com o passado. 
Os camarotes são disputadíssi-
mos pela sua qualidade. Cerca 
de 280 banheiros foram cons-

truídos. Quem frequentou o 
velho estádio, lembra bem do 
que eram os banheiros do Ma-
racanã…

Enfim, poderia fazer diver-
sos artigos sobre a façanha de 
fazer em menos de três anos 
o Novo Maracanã. Mas o que 
mais toca a minha memória é 
lembrar dos trabalhadores da 
obra. A empolgação com que 
se dedicavam. O aprendizado 
com os profissionais estran-
geiros contratados. Chega-
mos a ter 7 mil trabalhado-
res no pico da obra. Eram 
muitos idiomas falados entre 
técnicos e engenheiros que 
faziam o suporte de tecnolo-
gias compradas da Alemanha, 
Espanha, Suíça, entre outros 
países. No dia da inauguração 
do novo estádio, num jogo 
festivo entre o time do Bebeto 
e outro do Ronaldo Fenôme-
no, nossos convidados espe-
ciais foram os trabalhadores 
da obra e suas orgulhosas fa-
mílias. No dia da inauguração 
oficial pela Fifa, precedendo 
a Copa das Confederações, o 
jogo foi Brasil x Inglaterra (na 
inauguração de Wembley foi 
Inglaterra x Brasil). Marcante 
foram os comentários da im-
prensa internacional, embas-
bacada com o novo estádio. 

Ontem, foi dia de voleibol 
no Novo Maracanãzinho, tam-
bém nosso legado. Mas isso é 
pra outro artigo. Hoje, é dia de 
celebrar os 75 anos do estádio 
mais incrível do planeta.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

Novo Maracanã
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  BRUNO DANTAS VAI PARA CSN - 
Anotem: No quarto trimestre vai ter uma 
vaga no Tribunal de Contas da União - 
TCU. O Ministro Bruno Dantas vai pe-
gar o chapéu e migrar para iniciativa priva-
da. Com apenas 47 anos e já tendo usado a 
presidência da corte de contas, ele agora vai 
pensar no futuro dos seus fi lhos, o segundo 
chega nas próximas semanas.

  Bruno segue os passos do ex-presidente da 
Câmara Rodrigo Maia, que, depois de ocupar 
a presidência da Câmara, resolveu ingressar na 
iniciativa privada. Aliás, a primeira conversa foi 
com o BTG e agora chega aos fi nalmente com 
a CSN - Companhia Siderúrgica Nacional, de 
Benjamin Steinbruch. O contrato, cercado de 
cláusula de confi dencialidade, terá uma parruda 
remuneração. Receberá, por mês, o equivalente 
ao salário de um ano como ministro do TCU.

  Bruno Dantas não quer desembarcar to-
talmente do TCU. Ele trabalha para fazer o 
seu sucessor na cadeira de ministro da corte.

  CELULAR BOMBA - Sinal de alerta na 
direita com a Fishing Expedition, que teve 
como alvo o ex-ministro Gilson Machado, 
que sofreu prisão e busca e apreensão de ce-
lulares e computadores, este sim o verdadeiro 
objetivo da operação. 

 A prisão do ex-ministro teve motivos tor-
pes, tanto que ele foi logo liberado. Foi Ma-
chado que pilotou a campanha para arreca-
dar Pix para o ex-presidente Jair Bolsonaro e 
sempre foi conhecido pelo seu descuido com 
as mensagens que trocava.

  EFEITO COLATERAL - É difícil de 
acreditar, mas teve gente comemorando a sex-
ta 13, que provocou a disparada do barril de 
petróleo no mercado internacional com o 
confl ito entre Israel e Irã. São os estados e mu-
nicípios que possuem parte da receita atrelada 
aos royalties do Petróleo. Se o barril chegar a 
US$ 100 dólares, vai turbinar o Rioprevidên-
cia e os investimentos no Meio Ambiente. Os 
royalties são pagos pela média trimestral do 
barril. A receita pode dobrar.

 NOVOS DESEMBARGADORES - No 
próximo dia 23 haverá movimentação no judi-
ciário e no mundo jurídico fl uminense com a 
solenidade de posse de dois novos desembar-
gadores. Será a posse, às 17 horas, dos juízes 
Marcelo Marinho e Márcio Quintes como de-
sembargadores do Tribunal de Justiça do Rio.

  BACELLAR NO GOVERNO - Como 
governador interino, o deputado Rodri-
go Bacellar realiza viagem ofi cial a sua cida-
de natal, Campos dos Goytacazes, e na ter-
ça estará em Teresópolis. No domingo, 15, 
ele tomou café da manhã com o governador 
Claudio Castro fazendo um alinhamento de 
agenda para a interinidade.

  CREDIBILIDADE DO ROTHS-
CHILD - Depois que a Presidente da Pe-
trobras, Magda Chambriard, afi rmou que 
“aplaude” o interesse de Nelson Tanure em 
adquirir uma maior participação da Novo-
nor na Braskem, a aquisição ganhou mais fô-
lego e é vista pelo mercado como necessária 
para tirar a empresa da letargia que mergu-
lhou com a crise que atingiu a Odebrecht.

  A Braskem é um ativo fundamental para o 
Brasil na área petroquímica e o mercado rece-
beu bem a notícia da contratação pelo empresá-
rio Nelson Tanure do centenário banco francês 
Rothschild & Co para estruturar uma oferta de 
aquisição pela Braskem. A contratação do banco 
é para negociar a dívidas da Odebrecht com as 
instituições fi nanceiras e da Braskem com os de-
tentores de títulos de dívida.

 MPRJ MIRA RAIZ DO PROBLEMA - 
O Ministério Público do Rio de Janeiro vai 
entrar pesado no combate ao comércio ir-
regular de material de construção no Rio, 
que ocorre dentro das comunidades, que 
turbinam as construções irregulares, espe-
cialmente, na Zona Oeste. A tese é que tijo-
lo e cimento não brotam por osmose para as 
construções e combater o comércio irregular 
é uma forma de drenar este tumor.

  O SHANGRI-LÁ - A falência da maior 
operadora de turismo que tinha como sede o 
Rio, Shangri-lá Viagens e Turismo, terá um 
novo capítulo com o julgamento pela 3ª Tur-
ma do STJ (Superior Tribunal de Justiça) jul-
gará, na próxima terça, 17, o recurso feito 
pelo Banco Safra contra a realização de perí-
cia documental no processo.

  O ministro Humberto Martins, do 
STJ, havia negado recurso do Banco Safra 
que tentava barrar perícia em documen-
tos ligados à falência da Shangri-lá Turis-
mo. A decisão reforça a busca por provas 
de fraude no processo.

  Segundo os autos, cheques entregues ao ban-
co somando R$ 8 milhões nunca teriam sido 
depositados. A empresa pediu autofalência em 
2013. A operadora era uma das grandes do país 
e a maior do Rio, depois da falida Soletur. Para o 
STJ, a responsabilidade do banco já chega a R$ 
80 milhões, valor que liquidaria parte do passivo 
da companhia, prioritariamente o trabalhista e 
tributário e depois com os passageiros. Na época 
da falência, o mercado se mobilizou para socor-
rer e até repatriar passageiros, evitando a perda 
de credibilidade do setor de operadoras.

  SHOW DO MILHÃO - Resposta que 
vale um milhão de votos: Será que Eduardo 
Paes, com ajuda do Lula, conseguirá reverter 
os votos que formam maioria pela condena-
ção de Washington Reis no STF?

PINGA-FOGO

Fotos CM

Família reunida. O aniversariante Gustavo Tutuca com a esposa Andrezza, os fi lhos Vitória e 
Gustavinho; a mãe dona Vânia; os irmãos Arthur e Zudão;  e a cunhada Letícia

Na foto, o 

prefeito de 

Pinheiral, 
Luciano 
Muniz; Dr. 
Luizinho; 
Gustavo 

Tutuca; 
prefeito de 

Barra Mansa, 

Furlani; e a 
vereadora de 

BM, Rayane 

Braga

Marco Paes, 

presidente da 

TurisRio; o secretário 
de Obras de Porto 

Real, Augusto; o 
deputado estadual 

Douglas Ruas; 
Gustavo Tutuca; 
Rodrigo Bacellar; o 
prefeito de Porto Real, 

Alexandre Serfi otis; 
o vice-presidente 

da Câmara dos 
Deputados, Altineu 
Côrtes; e Marcos 
Rezende, VP do O Dia

Secretário de Turismo Gustavo Tutuca 
celebrando seus 46 anos de vida

O aniversariante com os amigos, Arthur 
Bastos, da Setur-RJ; Sérgio Ricardo, 
presidente da TurisRio; Dr. Luizinho; 
Wanderson Farias, da Setur-RJ; e o seu 
subsecretário Nilo Sérgio Félix

Na seq.: vereador do Carmo, Thiago Pisno; 
deputado Dr. Luizinho; o empresário 
Rodrigo; Tutuca; e o prefeito de Nova 
Iguaçu, Dudu Reina 

Gustavo Tutuca com esposa, Andrezza 

Borges, e os fi lhos: Gustavinho e Vitória
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e Rodrigo 
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Tutuca com o secretário Bernardo Rossi; 
prefeito de Pinheiral, Luciano Muniz; e o 
deputado Rodrigo Bacellar
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federal Dr. 
Luizinho

Rodrigo Bacellar, Tutuca, Rodrigo Abel, 

secretário da Chefi a de Gabinete do 
governador; e Rui Bulhões, chefe de 
gabinete da Presidência da Alerj
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Rosi Silva
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Deputado 
Rodrigo 
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ladeado 
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Ricardo 

(TurisRio) 

e Tutuca 

(Setur-RJ)

Tutuca celebra aniversário ao lado de lideranças
e reforça sua força política no estado

O deputado estadual e se-
cretário de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca, celebrou, neste 
sábado (14), seus 46 anos na Fa-
zenda Ribeirão, em Barra do Piraí, 
reunindo familiares, amigos e im-
portantes lideranças políticas fl u-
minenses. O evento foi mais uma 
demonstração da força política de 
Tutuca e do reconhecimento ao 
seu trabalho como um dos depu-
tados mais atuantes do interior do 
estado do Rio de Janeiro. 

O encontro também reafi rmou 
a força do grupo liderado pelo go-
vernador Cláudio Castro, que segue 
dando demonstrações de união e 
equilíbrio entre os partidos da base.

Entre os presentes, o mais re-
quisitado foi o presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar – que assumiu 
como governador interino no 
domingo (15) — e é o nome do 
grupo para disputar o Governo do 
Estado em 2026.

Destaque também para o de-
putado federal e líder do Progres-
sistas-RJ, Dr. Luizinho, além dos 
deputados federais, Altineu Cortes 
e Júlio Lopes, e dos deputados esta-
duais Douglas Ruas e Vitor Junior. 

Prefeitos de diversas regiões 

também marcaram presença: Galileu 
Freitas (Sumidouro), Rodrigo Cibale-
na (Rio das Flores), Kátia Miki (Barra 
do Piraí), Alexandre Serfi otis (Porto 
Real), Babton Biondi (Rio Claro), 
Jorge Henrique (Mendes), Rosi (Vas-
souras), Luciano Muniz (Pinheiral), 
Tande Vieira (Resende), Maneko Ar-
temenko (Paulo de Frontin), Furlani 

(Barra Mansa) e Dudu Reina (Nova 
Iguaçu). Além dos prefeitos, mais de 
50 vereadores estiveram presentes.

Completaram o time de autorida-
des o secretário de Estado do Gabi-
nete do Governador, Rodrigo Abel, 
o secretário de Estado do Ambiente, 
Bernardo Rossi, e o presidente do 
INEA, Renato Jordão.

Tutuca, que em 2026 completa 16 
anos consecutivos de mandato, tem 
uma trajetória marcada pela defesa do 
interior, capacidade de articulação po-
lítica e forte presença junto aos muni-
cípios. Atualmente, Tutuca é uma das 
principais lideranças políticas do Rio 
de Janeiro, com atuação destacada na 
Alerj e no Governo do Estado.
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História do passaporte 
jogou suspeita sobre Cid
Ex-ministro do Turismo foi preso e solto na sexta-feira

Por Karoline cavalcante

Desde o início do acordo 
de colaboração premiada que 
fechou, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) confia no te-
nente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de Ordens do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
desconfiando ao mesmo tem-
po. Tanto que em diversos 
momentos Mauro Cid voltou 
a ser preso. 

O risco disso acontecer no-
vamente voltou na sexta-feira 
(13). A Polícia Federal prendeu 
o ex-ministro do Turismo Gil-
son Machado e ameaçou fazer o 
mesmo com Mauro Cid.

A prisão aconteceu porque 
havia uma suspeita de que Gil-
son Machado estava tentando 
obter um passaporte português 
para Mauro Cid, como parte de 
um plano para que ele fugisse 
do país. Ao final do dia, a prisão 
do tenente-coronel relator não 
aconteceu. 

O ministro relator da ação 
penal sobre tentativa de golpe, 
Alexandre de Moraes, optou 
por novamente convocar Cid 
para depor na PF. Ali, ele rea-
firmou seus compromissos de 
colaboração e foi liberado. Na 
noite de sexta, Moraes soltou 
também Gilson Machado, por 
entender que os riscos da tenta-
tiva de fuga estavam superados.

Delação
O episódio acaba se soman-

do a uma estrategia que a defesa 
de Jair Bolsonaro e dos demais 
réus faz no sentido de tentar re-
lativizar a delação premiada feita 
por Mauro Cid, criando pontos 
nas quais ela não se sustenta para 
comprometê-la como prova.

Durante os depoimentos 
dos réus na semana passada, 
isso ficou claro quando o ad-
vogado de Bolsonaro, Celso 
Vilardi, perguntou a Mauro 
Cid se ele teria usado algum 
celular e perfil nas redes sociais 
de terceiros. 

E mencionou um perfi que 
pertence á mulher do tenente-
-coronel, Gabriela. 

Mauro Cid negou, mas fi-
cou claro que a defesa já sabia 
do uso. Isso acabou explicitado 
numa reportagem publicada 
pela revista Veja esta semana.

Como a delaçao é o ponto 
ogirinal da denúncia, a estra-
tegia da defesa é, ao compro-
metê-la, tentar comprometer 
a denúncia. Na avaliaçao dos 
procuradores que trabalha-
ram na denúncia e dos minis-
tros do STF, porém, isso nao 

mais se sustenta. A partir do 
que disse Mauro Cid, foram 
feitas diversas investigações 
e encontradas várias provas. 
Boa parte do que aconteceu 
acabou admitida pelos reus, 
inclusive Bolsonaro, nos de-
poimentos. Assim, a delação 
de Mauro Cid foi ultrapassa-
da por outras provas e já não 
seria mais tão importante.

Machado
Ao ser preso, Machado ne-

gou que buscasse passaporte 
para Mauro Cid. Disse que 
sua intenção era obter o do-
cumento para o seu pai. De 
qualquer modo, foi preso pre-
ventivamente.

O pedido nesse sentido 
fora feito pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
na terça-feira (10). O requeri-

mento também aponta a exis-
tência de indícios que ligariam 
o ex-ministro a campanhas 
de arrecadação financeira em 
favor de Bolsonaro. Há a ar-
gumentação de que Machado 
teria utilizado o seu perfil no 
Instagram para pedir doações 
em dinheiro que seriam desti-
nadas ao ex-presidente.

Em nota enviada por sua 
assessoria, Machado negou 
qualquer envolvimento em prá-
ticas ilegais e afirmou que seu 
contato com o Consulado de 
Portugal teve como único obje-
tivo buscar informações para a 
renovação do passaporte de seu 
pai, um idoso de 85 anos. “Ve-
nho a público reafirmar minha 
total inocência. Não cometi 
crime algum. Não matei, não 
roubei, não trafiquei drogas”, 
afirmou.

Valter Campanato/Agência Brasil

Gilson Machado foi preso pela manhã e solto na noite de sexta-feira

PF localiza Zambelli; prisão 
pode ser a qualquer momento
Por Karoline cavalcante

A localização da deputada 
federal licenciada Carla Zam-
belli (PL-SP) na Itália — país 
em que possui cidadania — já 
foi identificada pela Polícia 
Federal (PF). Ela deixou o Bra-
sil em uma tentativa de evitar 
cumprir a pena de dez anos de 
prisão, imposta pela Primeira 
Turma do Supremo Tribunal 
Federal (STF), pela invasão dos 
sistemas eletrônicos do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ). 
Agora, as expectativas são de 
que a parlamentar possa ser de-
tida a qualquer momento.

Desde que a Suprema Cor-
te rejeitou o recurso da defesa 
de Zambelli e confirmou a sua 
condenação, ela teve também 
o nome incluído na Difusão 
Vermelha da Interpol (Organi-
zação Policial Internacional), 
tornando-se uma procurada 
internacional. Na última quin-
ta-feira (12), o embaixador 
brasileiro em Roma, Renato 
Mosca, entregou em mãos ao 
“Farnesina” — o Ministério 
dos Negócios Estrangeiros da 
Itália, equivalente ao Itamaraty 
— a solicitação de extradição 
da deputada.

O embaixador informou à 
GloboNews que as autoridades 
italianas acataram a inserção 
dela na lista da Interpol, e, a par-
tir disso, há uma mobilização 
para detê-la no país. “Ela pode 
ser presa em qualquer lugar que 
não seja inviolável, como a resi-
dência dela”, explicou.

Brasil e Itália têm um tra-
tado de cooperação em vigor 
desde 1993, cujo primeiro arti-

go estabelece que cada parte se 
compromete a entregar à outra, 
mediante solicitação, pessoas 
que se encontrem em seu terri-
tório e sejam procuradas pelas 
autoridades judiciais da parte 
requerente, “para serem subme-
tidas a processo penal ou para a 
execução de pena privativa de 
liberdade”.

Segundo Mosca, o âmbito 
penal e jurídico do acordo “é 
muito eficaz”.

“Não há impeditivo [de 
extradição de brasileiros com 
nacionalidade italiana], mas é 
uma decisão soberana e autô-
noma da justiça e do governo 
italiano. Mas a Constituição 
do país não veda totalmente a 
extradição, tanto que há juris-
prudência”, declarou, mencio-
nando casos recentes em que 

ítalo-brasileiros foram entre-
gues à Justiça brasileira. Emen-
dou ainda que o tempo para a 
extradição, caso aprovada, pode 
ser inferior a um ano.

Condenação
O processo que resultou na 

condenação da deputada en-
volve sua participação no epi-
sódio de invasão ao sistema do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), executada pelo hacker 
Walter Delgatti. Ambos foram 
sentenciados por danos morais 
coletivos, com a imposição de 
uma multa de R$ 2 milhões, 
além da perda do mandato 
parlamentar e a declaração de 
inelegibilidade de Zambelli por 
oito anos.

A decisão do STF foi pro-
ferida em 14 de maio e confir-

mada pela Primeira Turma da 
Corte no dia 6 de junho, três 
dias após a saída da parlamentar 
do país. Zambelli, por sua vez, 
alega ser vítima de perseguição 
política e considerou as deter-
minações inconstitucionais.

Após uma série de discus-
sões acerca da perda do manda-
to da parlamentar, o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB), decidiu, também na úl-
tima quinta-feira (12), enca-
minhar para a Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Casa a avaliação sobre a 
cassação. Inicialmente, Motta 
afirmou que acataria a decisão 
do STF sem submeter o tema 
ao plenário, pois o cargo já se-
ria perdido, já que a pena a ser 
cumprida em regime fechado é 
superior aos 120 dias — limite 
anual de ausências permitidas 
pela Constituição Federal em 
sessões legislativas. No entanto, 
voltou atrás “para que ela possa 
se defender”.

STF
Paralelamente, Zambelli 

responde a outro processo no 
STF, relacionado a acusações 
de perseguição e ameaça com 
arma de fogo ao jornalista 
Luan Araújo, durante às véspe-
ras do segundo turno das elei-
ções de 2022.

O plenário já formou a 
maioria para condenar a depu-
tada a cinco anos e três meses 
de prisão por porte ilegal de 
arma de fogo e constrangimen-
to ilegal, mas o julgamento está 
paralisado desde 24 de março 
por pedido de vista.

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Itália recebeu pedido de extradição e deve cumpri-lo

CORREIO POLÍTICO

Na linha do que Lula pensa, 
alternativa não viria do PT

Lula volta a cogitar 
não disputar 2026

FHC Fim do ciclo

Congresso

Reeleição

Tarcísio

Popularidade

Nesse raciocínio, a alter-
nativa à reeleição de Lula 
não viria do PT. Primeiro, 
por uma razão óbvia: o 
próprio Lula nunca per-
mitiu o surgimento de 
uma alternativa dentro 
do próprio partido. Mas, 
especialmente porque 
isso não eliminaria a ideia 
de superação dessa po-
larização. Nesse sentido, 
caso Lula resolva mesmo 

não disputar em 2026, o 
nome mais provável é o 
seu vice-presidente Geral-
do Alckmin. Se, com o seu 
apoio, Alckmin vier a ven-
cer uma disputa que tam-
bém não terá Bolsonaro, 
inelegível e talvez mesmo 
condenado e preso, Lula 
terá construído a vitória 
de alguém que nada tem 
a ver com o ciclo anterior 
de polarização. 

Do entorno do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
voltam a vir informações 
de que ele voltou a cogitar 
não disputar as eleições 
de 2026. Essas cogitações 
tinham ficado fortes na 
virada do ano depois da 
queda que ele sofreu no 
Palácio da Alvorada e os 
problemas que teve de-
pois. Lula começou a con-
siderar a hipótese de não 
disputar pelas questões 
envolvendo sua idade e 

a sua saúde. Depois que 
ficou tudo bem, voltou a 
se animar. Agora, as cogi-
tações não são mais rela-
cionadas a esses pontos, 
mas à performance de 
fato do seu terceiro man-
dato. Não agrada nem um 
pouco a ele a hipótese de 
terminar sua carreira com 
uma derrota. É isso que 
faz com que considere 
um plano B: estabelecer 
este mandato como o fe-
chamento de um ciclo. 

E aqui ele se mira no 
que aconteceu com ele 
mesmo em 2002. E com 
o então presidente Fer-
nando Henrique Cardoso. 
Quando FHC passou a 
faixa para Lula, ali fecha-
va o ciclo da reconstrução 
democrática: o país agora 
podia ser presidido por 
um operário.

Na hipótese que, segun-
do se conta, Lula começa 
agora a maturar, caso ele 
consiga construir a sua 
sucessão e entregá-la a 
quem escolher, isso en-
cerraria agora esse ciclo 
de polarização que teve 
primeiro com o PSDB e 
depois com o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro.

Outro ponto parece ser o 
impasse na relação com o 
Congresso. A polarização 
não ajuda a construir um 
diálogo. O preço de apoiar 
o governo fica cada vez 
mais alto. No horizonte, 
não parece haver muita 
perspectiva de que os par-
tidos do Centrão apoiarão 
a sua reeleição.

Nas mudanças que estão 
sendo discutidas no Con-
gresso, a reeleição deverá 
acabar após a próxima 
eleição. Bolsonaro ficaria 
como o único presidente 
que não foi reeleito en-
quanto houve esse insti-
tuto. Lula não quer encer-
rar sua carreira fazendo 
companhia a Bolsonaro.

Tudo isso dependerá tam-
bém do outro lado. Se a 
direita, sem Bolsonaro, 
convergir para o nome do 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), poderá o eleitor 
enxergar que é ele o fim 
da polarização. E o eleitor 
vem dando mostras que 
quer virar a página. 

Por que tais ideias retor-
naram à cabeça de Lula? 
Porque ele começa a ver 
sua popularidade estag-
nada num viés de baixa. 
Como mostrou a pesqui-
sa do Datafolha desta 
semana: dentro da mar-
gem de erro, a popula-
ridade não caiu. Mas ela 
também não sobe.

Instituto FHC/Divulgação

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Quando deu posse a Lula, FHC fechou um ciclo

Plano B de Lula seria eleição de Alckmin

POR RUDOLFO LAGO
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Direita dividida pode 
impactar corrida eleitoral

Por Gabriela Gallo

Com o andamento do jul-
gamento no Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre o núcleo 
principal do plano de tentativa 
de golpe de Estado, nos basti-
dores aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) admitem 
que as chances dele não ser con-
denado não muito baixas. Com 
isso, a oposição ao governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
começa a acelerar as discussões 
e articulações sobre as possíveis 
alternativas a representar a di-
reita brasileira na corrida elei-
toral em 2026.

O principal nome cotado 
é o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), ex-ministro de Infraes-
trutura na gestão de Jair Bolso-
naro. Ao Correio da Manhã, o 
mestre em ciência política Feli-
pe Rodrigues destaca que Tar-
císio atualmente é o principal 
candidato da direita, já que ele 
“guarda identidade com o setor, 
mas com perfil mais pragmáti-
co e palatável ao centro”.

“O grande diferencial é que 
Tarcísio consegue algo que Bol-
sonaro teve com dificuldade: 
capacidade de diálogo com po-
deres constituídos e setor pri-
vado. Sua estratégia combina 
elementos da direita ideológica 
com institucionalidade na ges-
tão”, ele avaliou.

A reportagem ainda con-
versou com o coordenador de 
Análise Política e Legislativo 
na BMJ Consultores Associa-
dos Lucas Fernandes. 

Ele completou que Tarcísio 
ganha força por controlar “a se-
gunda maior máquina pública 
do país, que é o estado de São 
Paulo”, além de ter uma boa 
avaliação do seu governo junto 
aos eleitores do estado.

Divisão
Porém, Lucas Fernandes 

observa que a direita brasileira 
atualmente se encontra dividi-
da, o que se torna o principal 
problema para tentar consoli-
dar o nome de Tarcísio.

“A direita nesse momento 
parece estar mais dividida do 
que caminhando em prol de 
uma candidatura unificada. De 
um lado, está o ex-presidente 
Jair Bolsonaro que até o mo-
mento tem reforçado a ideia de 
que é candidato à Presidência, 
mesmo que nos bastidores ele 
saiba que ele vai estar inelegível 
e muito provavelmente preso 
em decorrência do julgamento 
no STF. Ele sabe que não tem 
perspectivas de ser candidato 
à Presidência, mas não admite 
isso publicamente. E. nos basti-
dores, o Bolsonaro tem se mos-
trado muito mais favorável a 
que um dos seus filhos o substi-
tua”, afirmou o analista político.

Fernandes avalia três no-
mes da família do ex-presiden-
te cotados como alternativas 

para concorrer à Presidência 
da República em 2026: o sena-
dor Flávio Bolsonaro (PL-RJ), 
o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP) e a ex-pri-
meira-dama Michelle Bolso-
naro. Apesar de Michelle não 
ter experiências políticas ante-
riores, apesar de ser presidente 
Nacional do PL Mulher, ela ga-
nhou notória visibilidade, espe-
cialmente dentro do segmento 
evangélico (especialmente as 
mulheres evangélicas).

E para além de nomes consi-
derados mais radicais, o analista 
político ponderou que há “uma 
parcela da direita, focada mais 
dentro do Centrão, que defende 
uma candidatura mais modera-
da, que conserve o apoio do seg-
mento bolsonarista, mas que não 
venha necessariamente de um 
apadrinhamento do Bolsonaro”.

Apoio
Questionados, ambos os 

analistas políticos acreditam 
que Tarcísio teria chances de 
vencer uma disputa contra o 

atual presidente Lula, consi-
derando as últimas pesquisas 
que apontam impopularida-
de e, consequentemente, uma 
fragilidade do atual governo. 
Felipe Rodrigues avalia que, 
“matematicamente, Tarcísio 
pode conquistar os 25% da 
base bolsonarista, somar a 
centro-direita e uma fatia do 
centro”. Contudo, ele relem-
bra que, regionalmente, outro 
desafio seria nacionalizar a 
figura do governador de São 
Paulo para o resto do país. 
“Governar São Paulo é uma 
coisa, conquistar o Nordeste 
é outra”, apontou o cientista 
político.

Mas outro obstáculo para 
os candidatos de direita é a fal-
ta de apadrinhamento do ex-
-presidente. Há uma tendência 
de que Bolsonaro se comporte 
da mesma maneira que o atual 
presidente Lula em 2018. Na 
época, Lula estava preso e ine-
legível, mas insistiu em sua 
candidatura e somente admitiu 
trocá-la no último momento. 

Apesar de Tarcísio ser o nome mais forte, enfrenta resistência
Paulo Pinto/Agência Brasil

Tarcísio é favorito, mas Bolsonaro resiste a ele

Por Gabriela Gallo

Com o feriado de Corpus 
Christi, nesta quinta-feira (19), 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) dá uma pausa nos princi-
pais julgamentos, dentre eles, o 
julgamento dos réus envolvidos 
no plano de tentativa de golpe 
de Estado e a análise do Marco 
Civil da Internet – a próxima 
sessão está marcada para o dia 
25. Essa parada, porém, não 
está prevista de acontecer no 
Congresso Nacional.

Apesar do feriado, pautas 
importantes foram marcadas 
para o restante da semana. 
Nesta segunda-feira (16), o 
plenário da Câmara dos Depu-
tados discutirá o requerimen-
to de urgência do Projeto de 
Decreto Legislativo (PDL) nº 
314/2025, do deputado federal 
Luciano Zucco (PL-RS), líder 
da oposição, que susta os efeitos 
do Decreto nº 12.499/2025, 
que altera o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF). 
A medida fora anunciada pelo 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
após reunião de líderes na quin-
ta-feira (12).

“Conforme tenho dito nos 
últimos dias, o clima na Câmara 
não é favorável para o aumento 
de impostos com objetivo arre-
cadatório para resolver nossos 
problemas fiscais”, manifestou 
o presidente da Casa em suas 
redes sociais.

Nesta sexta-feira (13), Mot-
ta designou o vice-líder do go-

verno no Congresso Nacional, 
deputado Carlos Zarattini 
(PT-SP), como o relator da 
Medida Provisória que trata da 
compensação do IOF. 

Para além da discussão do 
tributo sobre Operações Fi-
nanceiras, ele ainda designou o 
deputado Gervásio Maria (PS-
B-PB) para relatar a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2026 e o deputado Zé Vitor 
(PL-MG) como o relator da 
polêmica Lei do Licenciamen-
to Ambiental.

CPMI
Depois de adiar o quan-

to pôde, na terça-feira (17), o 

presidente do Senado, Davi Al-
columbre (União Brasil-AP), 
deverá finalmente ler o pedido 
de abertura de uma Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) para apurar os desvios 
no Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS).

Nesse dia, está prevista uma 
sessão conjunta no Congresso 
Nacional. O foco é que depu-
tados federais e senadores dis-
cutam os vetos presidenciais do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). São 64 vetos que os 
congressistas definirão se irão 
manter ou derrubar, integral-
mente ou parcialmente. Mas 
para além dos vetos presiden-

ciais, está a expectativa de leitu-
ra do requerimento que instau-
ra a CPMI.

O pedido para instaurar 
a comissão parlamentar mis-
ta, protocolado pela senadora 
Damares Alves (Republicanos-
-DF) e pela deputada Coronel 
Fernanda (PL-MT), conta com 
as assinaturas de 36 senadores 
e 223 deputados federais, o 
suficiente para abrir a CPMI. 
Apesar de o governo ter se ma-
nifestado contrário à instalação 
da comissão, o ex-líder do PT 
no Senado Fabiano Contarato 
(ES) também assinou o reque-
rimento. 

Contudo, de acordo com o 
regimento interno do Congres-
so, o colegiado somente pode 
ser instaurado após a leitura do 
requerimento pelo presidente 
do Senado.

Mesmo que o Executivo 
busque evitar a abertura do 
colegiado, os parlamentares da 
base articulam mudar o dis-
curso do esquema de fraudes 
no INSS envolvendo também 
a gestão do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), já que a or-
ganização criminosa atuou de 
2019 a 2024.

“Nós vamos fazer as in-
dicações [de membros para 
participar da comissão] e cla-
ro que nós [parlamentares go-
vernistas] vamos participar da 
CPMI”, reiterou o líder do go-
verno no Congresso, senador 
Randolfe Rodrigues (PT-AP), 
em conversa com jornalistas na 
última semana.

Semana pode ser de más 
notícias para o governo

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Alcolumbre deverá finalmente ler o pedido de CPMI

CORREIO BASTIDORES

Governo teme uma guerra 
longa entre Israel e Irã

Alckmin vence resistências 
para vice no PT em 2026

Sanfonada Senado difícil

Inevitável CPMI

“Eu disse”

Carlos irritado

Culpa de Trump

A avaliação corrente no 

Palácio do Planalto e en-

tre diplomatas brasileiros 

é que além do risco nu-

clear, a guerra entre irã e 

Israel tem potencial para 

se tornar insustentavel-

mente longa.

Por incrível que pareça, 

o presidente dos Estados 

Unidos, Donald Trump, 

conta pela primeira vez 

com a torcida da diplo-

macia internacional a seu 

favor.

Os especialistas não con-

seguem prever o que 

pode ocorrer se a escala-

da de hostilidades entre 

Israel e Irã continuar no 

ritmo atual. Daí a torcida 

por Trump.

Os Estados Unidos seriam 

a única força capaz de fre-

ar o ímpeto beligerante 

de Israel neste momento.

O vice-presidente Geraldo 

Alckmin (PSB) iniciou sob 

forte resistência do PT o 

primeiro mandato do pre-

sidente Luiz Inácio Lula da 

Silva. Dava-se como certo 

que ele não emplacaria a 

reeleição. Mas tudo mu-

dou.

Candidato a presidente 

do PT tido como o mais 

forte entre os grupos de 

esquerda da sigla, Rui Fal-

cão afirma que Alckmin 
“é o melhor nome” para 

compor a chapa como 

vice em 2026.

A mesma opinião tem o 

líder do PT na Câmara, 

Lindbergh Farias, que é 

companheiro da ex-presi-

dente nacional do partido 

e ministra das Relações 

Institucionais do Planalto, 

Gleisi Hoffmann.

Foi-se o tempo em que 

Alckmin, um tucano his-

tórico aninhado no PSB, 

era persona non-grata en-

tre petistas.

O sanfoneiro Gilson Ma-

chado é pré-candidato ao 

Senado por Pernambuco. 

Como perdeu a última 

eleição, estava com a bola 

murcha.

Mas acha que a fama obti-

da pela suposta tentativa 

de obter passaporte para 

Mauro Cid pode lhe trazer 

mais votos.

Terra do sanfoneiro Gilson 

Machado, Pernambuco é 

um estados em que o bol-

sonarismo ainda não con-

seguiu fechar um nome 

para concorrer ao Senado. 

Culpa do prefeito João 

Campos (PSB), tido como 

favorito para governador 

e em condições de eleger 

dois senadores.

Sutilmente os articulado-

res políticos do governo 

fizeram chegar a Davi Al-
columbre o mal estar com 

a notícia de que ele lerá o 

pedido de CPMI na pró-

xima terça-feira. O presi-

dente do Senado respon-

deu que, se não lesse, o 

STF o obrigaria a ler, como 

fez com a CPI da Covid.

Nos seus encontros mais 

recentes o presidente 

Lula tem reclamado das 

críticas que sofreu quan-

do bateu de frente com o 

presidente de Israel, Ben-

jamin Netanyahu:

“Eu disse que o genocí-

dio praticado na Faixa de 

Gaza era um risco para o 

mundo inteiro.”

Carlos Bolsonaro, o filho 
02 do ex-presidente Jair 

Bolsonaro, é quem está 

mais irritado com as notí-

cias de perda de apoio do 

clã entre aliados à medida 

que se aproxima a con-

denação de seu pai. Não 

quer nem ouvir falar da 

chapa com Tarcísio Vieira 

e Michelle.

Apesar da torcida para 

que Donald Trump colo-

que fim à guerra entre Irã 
e Israel, diplomatas brasi-

leiros atribuem ao presi-

dente americano boa par-

te da culpa pelo conflito. 
Trump exagerou em en-

cher a bola de Netanyahu 

e errou com o acordo nu-

clear EUA-Irã.

Reuters/Folhapress

Jose Cruz/Agência Brasil

Trump deixou Israel fora da viagem ao Oriente Médio

Alckmin  conta com o apoio de Lula

POR TALES FARIA (interino)
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USB BB: Copom deverá 

encerrar ciclo de alta da Selic

Fazenda admite que rombo 

fiscal cresceu para R$ 74,7 bi

CORREIO ECONÔMICO

No azul? Receita sobe

Recuo

Início da queda

Viés negativo

Ritmo

A Selic deve ser mantida 

em 14,75% ao ano pelo 

Comitê de Política Mone-

tária (Copom) na próxima 

reunião, na quarta-feira 

(18), segundo projeção do 

UBS BB. O time de analis-

tas do banco aponta que 

a decisão deve marcar o 

fim do ciclo de alta de ju-

ros no Brasil.

O BC afirmou que “o 
comitê seguirá vigilante”. 

Desde 2019, observa o 

UBS BB, depois que esta 

frase foi usada, o encontro 

seguinte do Copom nun-

ca terminou com uma 

mudança na Selic. “Por-
tanto, acreditamos for-

temente que o BC parou 

o ciclo de alta e adotará 

uma abordagem ‘high for 

long’”, referindo-se à pers-

pectiva de juro alto por 

longo tempo.

Os analistas de mercado 

financeiro ouvidos men-

salmente pela Secretaria 

de Política Econômica 

(SPE) do Ministério da Fa-

zenda projetam que o go-

verno entregará um resul-

tado primário com déficit 
de R$ 74,724 bilhões em 

2025. A estimativa mostra 

um cenário menos favo-

rável em relação ao docu-

mento anterior, de maio, 

que projetava um rombo 

de R$ 72,7 bilhões, mas 

ainda distante da meta fi-

xada para este ano. Os da-

dos constam do boletim 

Prisma Fiscal de junho, di-

vulgado nesta sexta-feira 

(13). As informações foram 

coletadas até o quinto dia 

útil do mês de junho.

Inicialmente, o gover-

no pretendia zerar o déficit 
em 2024 com o novo arca-

bouço fiscal, e gerar su-

perávit já a partir de 2025. 

Mas, em 2024, alterou a 

meta fiscal para 2025. 

Para 2026, o Prisma proje-

ta um resultado pior em 

relação ao mês anterior. O 

mercado estima um dé-

ficit de R$ 81,488 bilhões 
em maio, a projeção era de 

rombo de R$ 80,7 bilhões. 

O governo espera  fechar 

as contas no azul no ano 

que vem, com superávit 

fiscal de 0,25% do PIB.

As previsões do mercado 

para as receitas federais 

em 2025 passaram de 

R$ 2,848 trilhões para R$ 

2,863 trilhões. Para 2026, a 

projeção caiu de R$ 3,028 

tri para R$ 3,051 tri. O go-

verno central estimou 

que a receita líquida em 

2025 subiu de R$ 2,313 tri 

para R$ 2,317 tri. 

O Índice de Confiança 
do Empresário Industrial 

(ICEI) caiu 0,3 ponto, de 

48,9 pontos para 48,6 

pontos, de maio a junho, 

informou a Confedera-

ção Nacional da Indústria 

(CNI). Com o resultado, a 

indústria chega ao sex-

to mês consecutivo sem 

confiança. 

Na visão do UBS BB, o que 

importa agora é a partir 

de quando o BC dará iní-

cio a um ciclo de redução 

da taxa básica de juros, 

o que não deve ocorrer 

antes de abril de 2026, 

de modo que a inflação 
convirja à meta de 3% no 

horizonte relevante para a 

política monetária. 

Um dos subíndices do 

ICEI, o índice de condi-

ções atuais subiu 0,1 pon-

to (44,1 pontos). Abaixo 

de 50 pontos, o indicador 

aponta avaliação negati-

va de empresários e em-

presas sobre o momento 

da economia. Já o índice 

de expectativas recuou 

0,4 ponto (50,9 pontos). 

“Quando o BC começar a 
cortar a Selic, será em um 

ritmo de 50 pontos-base 

por reunião, com a taxa 

chegando a 11,75% em 2026, 

até chegar a 9%, no lon-

go prazo”, diz o UBS, para 

quem o IPCA ficará acima 
da meta em 2025 e tam-

bém em 2026, com alta de 

5% e 4%, respectivamente.

Site Consciente

Freepik

Mercado ‘aposta’ que ciclo de alta dos juros acabou

Trajetória recente aponta deterioração de contas públicas

TCU adverte governo sobre 
distorção no cálculo fiscal
Ministros veem equívocos no cálculo do déficit das contas federais

Por marcello Sigwalt

O uso recorrente de uma 
‘metodologia’ propositalmen-
te equivocada - com o objetivo 
de justificar uma suposta difi-
culdade de contingenciamen-
to de recursos orçamentários 
- voltou a ser alvo de adver-
tência, na última quarta-feira 
(11), do Tribunal de Contas 
da União (TCU) contra o go-
verno federal, que já havia uti-
lizado ‘expediente’ semelhante 
em relatórios encaminhados 
no ano passado.

A motivação maior do novo 
alerta é a insistência do Planal-
to em tomar como referência o 
limite inferior e não o centro 
da meta de resultado primário, 
como critério para efetuar o 
eventual congelamento de ver-
bas do Orçamento.

A celeuma ganhou rele-
vo por ocasião da análise das 
contas federais, pelo ministro-
-relator Jhonatan de Jesus, que 
apontou o erro no acordão que 
permitiu a aprovação, com res-
salvas, das mencionadas contas.

A despeito do ‘surrado’ dis-
curso de ‘déficit fiscal zero’, a 

tramoia palaciana abriu mar-
gem para um ‘rombo’ de R$ 31 
bilhões, o equivalente a 0,25% 
do do PIB (Produto Interno 
Bruto). Na verdade, tal ‘ralo’ 
tornou-se possível devido à 
‘complacência da nova regra 
fiscal, de aplicar um resultado 
fiscal inferior ao previsto pela 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO), estabelecida pelo 

CMN (Conselho Monetário 
Nacional).  

Ao se reportar ao congela-
mento previsto pelo governo, 
ainda no 1º relatório bimestral de 
receitas e despesas, no mês pas-
sado, o ministro Jorge Oliveira 
apontou que “o contingencia-
mento anunciado, de R$ 20,7 bi-
lhões, mira no limite inferior da 
meta”, de maneira semelhante ao 

ocorrido nos relatórios de 2024.
Incisivo em seu voto, Oli-

veira assinalou que “a adoção 
do limite inferior da meta 
como referência para a condu-
ção da política fiscal pode ele-
var o risco de descumprimento 
das metas fiscais, afetar a credi-
bilidade do arcabouço fiscal e 
comprometer a gestão de exer-
cícios futuros”.

 Leopoldo Silva - Agência Senado

Tribunal alerta Executivo sobre o uso equivocado da banda inferior para o resultado primário

Até o fim de 2025, os inves-
timentos privados devem res-
ponder por 72,2% do valor to-
tal aportado em infraestrutura 
no país, sobretudo em energia, 
transportes e saneamento. A 
estimativa é que a infraestru-
tura receba R$ 277,9 bilhões 
neste ano. 

A projeção está em estu-
do inédito da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), 
divulgado nesta sexta-feira 
(13). De acordo com os dados, 
encomendados à Inter B Con-
sultoria, a iniciativa privada 
respondeu por 70,5% dos R$ 
266,8 bilhões investidos em 
infra no ano passado. Desde 
2019, o capital privado res-
ponde por mais de 70% dos 
recursos destinados à infraes-
trutura e logística no Brasil.

Apesar dos avanços, a in-
fraestrutura nacional ainda 
precisa superar deficiências 
para que o país possa concorrer 
internacionalmente e garantir 

a efetiva inclusão nas cadeias 
globais de valor. Entre as difi-
culdades, estão entraves regu-
latórios, demora no processo 
de licenciamento ambiental e 
investimentos insuficientes.

“O crescimento dos inves-
timentos públicos e privados 
é uma etapa importante para 

promover a adequação da in-
fraestrutura no país, mas não é 
suficiente”, destaca o presidente 
da CNI, Ricardo Alban.

“O ambiente de negócios 
deve ser mais atrativo. Hoje, 
lidamos com juros altíssimos, 
que desestimulam o investi-
mento produtivo e encarecem 

o crédito. São dois dos maiores 
problemas do Custo Brasil, que 
freiam nossa capacidade de mo-
dernizar a infraestrutura”, com-
plementa Alban.

Pensar em soluções para 
diminuir as ineficiências nesse 
setor é uma necessidade urgen-
te. Hoje, um dos maiores pro-
blemas que enfrentamos são os 
juros excessivamente altos e as 
condições macroeconômicas 
desfavoráveis. A melhoria da 
infraestrutura significará ga-
nhos de bem-estar para as famí-
lias, redução das desigualdades, 
maior competitividade das em-
presas e crescimento sustentado 
da economia”, acrescenta o diri-
gente da CNI.

Os investimentos em in-
fraestrutura – somados púbico 
e privado –, em 2024, corres-
ponderam a 2,27% do Produto 
Interno Bruto (PIB), alta de 
0,24 ponto percentual do PIB 
em relação ao início do qua-
driênio 2021-24.  

mercado ‘alavanca’ a infraestrutura
Pexels (CC)- Aleksejs Bergmanis

Iniciativa privada hoje responde por 2/3 do setor no país

Serviços têm perda de ‘tração’ em abril

Piora a expectativa sobre a economia

O volume de serviços no 
país variou 0,2% em abril de 
2025 na comparação com o 
mês anterior, quando havia 
avançado 0,4%. Esse é o ter-
ceiro resultado positivo em 
sequência, com ganho acumu-
lado de 1,5%. Frente a abril de 
2024, o setor se expandiu 1,8%, 
13ª taxa positiva consecutiva. 
A variação positiva no mês foi 
puxada, principalmente, pela 
atividade de transportes, que 
cresceu 0,5%. Com o resultado 

de abril, o setor de serviços se 
encontra 0,2% abaixo do ponto 
mais alto de sua série, alcançado 
em outubro de 2024. O volume 
total de serviços está 17,3% aci-
ma do patamar pré-pandemia, 
segundo a Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS) do IBGE.

A atividade de transportes 
(0,5%) foi a única a avançar 
em abril. Foi o terceiro resul-
tado positivo seguido, com 
ganho acumulado de 2,8%. 
As demais tiveram resultados 

negativos. Outros serviços 
(-2,3%), que registrou a se-
gunda queda consecutiva, teve 
perda acumulada de 2,6%. 
Os demais recuos vieram de 
profissionais, administrativos 
e complementares (-0,5%), 
informação e comunicação 
(-0,2%), e serviços prestados 
às famílias (-0,1%), com todos 
eliminando pequenas parce-
las de ganhos acumulados em 
meses recentes: de 1,8%, no 
primeiro setor; de 3,9%, no se-

gundo; e de 2,0%, no último.
“Em abril, o resultado posi-

tivo do setor de serviços (0,2%) 
se junta aos aumentos obser-
vados nos meses de fevereiro 
e março, acumulando alta de 
1,5% nos últimos três meses. A 
trajetória recente do setor re-
flete a melhora de transportes e 
maior dinamismo dos serviços 
de tecnologia da informação e 
serviços técnico-profissionais”, 
destaca o analista da pesquisa, 
Luiz Almeida.

A parcela de brasileiros 
que acredita em uma piora da 
economia nos próximos seis 
meses voltou a subir, passan-
do de 34% para 39% entre 
dezembro de 2024 e junho 
deste ano, segundo pesqui-
sa Ipsos-Ipec. O aumento do 
pessimismo ocorre em meio 
a avaliações majoritariamente 
negativas da gestão do manda-
tário petista, em áreas como: 
inflação, segurança e geração 
de empregos.

Esse é o maior nível de 
expectativas negativas desde 
setembro de 2023, quando so-
mavam 27%. Somado a isso, 
apenas 31% esperam melhora 
daqui a seis meses, que também 
representa uma queda em re-
lação aos 39% consultados no 
final do ano passado. Já a sen-
sação de estabilidade aumentou 
de 22% para 24%.

A percepção de piora do 
cenário econômico já é senti-
da: o porcentual de brasilei-

ros que consideram o cenário 
atual mais negativo do que há 
seis meses subiu de 40% para 
49% em junho. Ao mesmo 
tempo, caiu de 28% para 23% 
a fatia dos que veem melhora 
no período. Para 26%, a situa-
ção está igual.

A piora das expectativas 
vem acompanhada de avalia-
ções negativas sobre áreas da 
administração federal. 

Na segurança pública, a 
proporção dos brasileiros que 

consideram a atuação do go-
verno “ótima” ou “boa” em 
junho caiu de 24% para 20%, 
em comparação com março 
deste ano.

A avaliação negativa per-
manece alta, com mais da me-
tade dos entrevistados (52%) 
classificando o desempenho 
como “ruim” ou “péssimo”.

Já na área da saúde, subiu 
de 46% para 48% o número de 
brasileiros que enxergam pio-
ra nos serviços prestados.  

POR MARCELLO SIGWALT
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No Rio de Janeiro para a dis-
puta da Liga das Nações mascu-
lina de vôlei, os iranianos tentam 
caminhar na competição en-
quanto os pensamentos estão no 
país natal, alvo de bombardeios 
de Israel.

“Nossas famílias estão no 
Irã e as nossas mentes estão com 
eles. Fisicamente, estamos aqui, 
mas está sendo muito difícil para 
nós”, disse Amir Hossein Esfan-
diar.

Javad Karimi, um dos prin-

cipais nomes da equipe, parou e 
tentou atender a imprensa, mas 
não conseguiu falar. Com os 
olhos marejados, pediu descul-
pas e deixou a zona mista. “Não 
dá”, resumiu. Secou as lágrimas 
após alguns passos para atender 
a um pedido por uma foto feita 
por uma fã brasileira.

Os ataques israelenses come-
çaram na noite da última quin-
ta-feira, no horário de Brasília. 
O Irã estava em quadra contra 
os Estados Unidos, pela segun-

da rodada da Liga das Nações, e 
vencia por 2 sets a 0. Ao fim, foi 
derrotado por 3 a 2.

No segundo set, um amigo 
da Federação me ligou e disse 
‘nós estamos sendo bombardea-
dos, mas não conte aos atletas, 
por favor. Deixe-os jogar’. Mas 
foi muito difícil quando um dos 
jogadores veio até mim e falou: 
‘Quando vimos seu rosto, fi-
camos assustados. O que está 
acontecendo?’. Contamos o que 
estava acontecendo, uma notícia 

muito ruim, e alguns choraram”, 
disse Amir Khoshkhabar, geren-
te da delegação.

No dia seguinte, os iranianos 
voltaram à quadra. Contra a Es-
lovênia, venceram o primeiro set, 
tomaram a virada, empataram 
e acabaram tendo nova derrota 
por 3 a 2. “Nós conversamos bas-
tante com eles, mas estão tristes. 
O problema continua, e cada vez 
pior”, completou Khoshkhabar.

Por Alexandre Araujo 
(Folhapress)

Drama da seleção iraniana de vôlei

INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Goleada

Aguerridos Ansiedade

Desfalques

CAMISAS

O The Athle-
tic elaborou um 
ranking com os 
uniformes mais 
bonitos do Su-
per Mundial. A 
lista foi elabo-
rada pelo jorna-
lista Nick Miller 
e abrange ape-
nas as camisas 
de número 1 -os 
modelos reservas, portan-
to, estão fora do escopo.

O Espérance, da Tuní-
sia, venceu a eleição do 
site norte-americano.

“Esta camisa é simples-
mente magnífica. Uma 
maravilha, uma beleza. 
Dá vontade de aplaudir 
-o que é estranho, mas dá. 
O vermelho e o amarelo 
se complementam e são 
brilhantemente compen-
sados pelo acabamento 
preto, que é usado com 

muito critério”, disse Nick.
A camisa melhor colo-

cada entre os brasileiros 
é a do Palmeiras, na 16ª 
posição. O Botafogo (18º), 
o Flamengo (22º) e o Flu-
minense (24º) completam 
os brasileiros.

O Chelsea ficou na 
lanterna. O uniforme 
azul do time inglês foi 
classificado como “hor-
rível” pelo jornalista, que 
colocou o Bayern de Mu-
nique logo acima.

O Super Mundial FIFA mal 
começou e já tem sua 
maior goleada da história. 
No domingo (15), segundo 
dia do torneio, o Bayern 
de Munique goleou o Au-
ckland City, da Nova Ze-
lândia, por 10 a 0.

Retranca? Que nada! O 
acionista majoritário do 
Botafogo, o norte-ame-
ricano John Textor, quer 
que o Glorioso jogue suas 
partidas no Super Mundial 
“com coragem”. E prome-
teu muita luta do elenco.

Em entrevista ao Lance!, o 
meia Martinelli revelou que 
os atletas do Fluminense 
estão muito ansiosos pela 
estreia no Super Mundial, 
que acontece nesta terça 
(17), às 13h (de Brasília), con-
tra o Borussia Dortmund.

O Flamengo enfrenta o 
Esperánce, da Tunísia, hoje 
às 22h (horário de Brasília) 
no Lincoln Financial Field 
(Filadélfia). Alex Sandro, 
com fadiga muscular, e De 
La Cruz, em recuperação, 
serão desfalques.

FIFA/ DAZN

Esperánce enfrenta o Fla às 22h

CORREIO NO MUNDO

Luto

Air India I Air India II

Sem noção

ANTÁRTIDA

Pela primeira 
vez, pesquisado-
res conseguiram 
captar imagens 
de danos provo-
cados por ânco-
ras no fundo do 
oceano da Antár-
tida. O número 
de embarcações 
de turismo com 
destino ao conti-
nente gelado tem cresci-
do, o que pode intensificar 
o problema identificado 
pelos cientistas.

Os cientistas da ONG 
Kolossal (EUA), da Uni-
versidade Memorial de 
Newfoundland (Canadá) 
e do Instituto Nacional 
de Pesquisa de Água e 
Atmosfera da Nova Zelân-
dia utilizaram câmeras no 
mar profundo entre 2022 
e 2023. Eles identificaram 
danos no assoalho da 

península Antártica. Eles 
identificaram sulcos a 70 
metros de profundidade. 
Nesses pontos, os pes-
quisadores encontraram 
colônias de esponjas es-
magadas e uma falta de 
organismos. Isso se con-
trastou com a abundância 
de vida marinha nos arre-
dores, o que inclui peixes, 
vermes, colônias de es-
ponja e estrelas-do-mar.

Por Ramana Rech 
(Folhapress)

Morreu no sábado (14), 
aos 95 anos, a ex-presi-
dente da Nicarágua (1990 
- 1997), Violeta Barrios de 
Chamorro. Ela morreu em 
decorrência do Alzheimer 
e de embolia cerebral. Ela 
foi a primeira mulher pre-
sidente da América Latina.

A investigação sobre o aci-
dente com o avião da Air 
India que matou mais de 
240 pessoas está concen-
trada em possíveis falhas 
no motor, no trem de pou-
so e nos flaps, dispositivos 
nas asas que ajudam na 
sustentação da aeronave.

Uma autoridade disse à 
Reuters que a Air India e o 
governo indiano analisam 
questões relacionadas ao 
impulso do motor, ao fun-
cionamento dos flaps e o 
motivo de o trem de pou-
so não ter sido recolhido 
após a decolagem.

O museu Palazzo Maffei, 
na Itália, viveu um pesade-
lo, quando um turista sen-
tou em uma obra de arte 
que era feita em cristais 
Swarovski, e referenciava 
o quadro “A Cadeira de 
Van Gogh com Cachim-
bo”. Ele quebrou a cadeira.

Reprodução/ Folha de S. Paulo

Registro de danos no fundo do mar

Irã mata 11 em ataque a Israel

Vitória avassaladora no Rio

Exército iraniano está respondendo os ataques de Israel ao país

Seleção Brasileira masculina de Vôlei bateu a Eslovênia por 3 sets a 0

por Igor Gielow (Folhapress)

O conflito aberto entre Israel 
e Irã entrou em seu terceiro dia 
marcado pela escalada das perdas 
do Estado judeu devido a ataques 
retaliatórios de Teerã e novas 
ações no país persa. Ao menos 
11 pessoas morreram e 200 fica-
ram feridas em duas barragens de 
mísseis balísticos iranianos na ma-
drugada de domingo (15). A ope-
ração israelense, iniciada na sexta 
(13) com o objetivo declarado de 
acabar com o programa nuclear 
que pode dar a bomba atômica 
aos aiatolás, prosseguiu também. 
O governo do Irã falou em civis 
mortos em Teerã, e Tel Aviv emi-
tiu um alerta para moradores de 
áreas próximas a bases militares 
deixarem suas casas.

A escalada, temperada por 
uma fala da chancelaria iraniana 
sugerindo que a guerra pode parar 
na improvável hipótese de Israel 
cessar os ataques, elevou a belicosi-
dade de ambos os lados. O premiê 
Binyamin Netanyahu disse que 
irá revidar os contra-ataques.

Logo de cara, o ataque is-
raelense visou matar um número 
considerável de líderes militares 
do Irã, 20 ao menos, do Irã. O 

braço-direito do líder supremo da 
teocracia, Ali Khamenei, também 
morreu, e dois funcionários do 
governo americano ouvidos pela 
Reuters disseram que Donald 
Trump vetou um plano de Tel 
Aviv de matar Khamenei. Ques-
tionado sobre isso em entrevista 
à Fox News, Netanyahu se esqui-
vou: “Não entrarei nisso”. Ele afir-
mou, porém, que uma mudança 
de regime no Irã poderia ser uma 
consequência dos ataques de Is-
rael, pois a teocracia iraniana “está 
muito fraca”.

A madrugada deste domin-

go infligiu o maior número de 
vítimas a Israel desde o início das 
agressões. Em Bat Yam, perto 
de Tel Aviv, um míssil iraniano 
atingiu diretamente um prédio 
residencial. Pelo menos sete civis 
morreram, entre eles duas crian-
ças, e mais de 200 ficaram feridos, 
segundo a Magen David Adom, 
equivalente à Cruz Vermelha is-
raelense.

Já em Tamra, mais ao norte, 
um projétil destruiu uma casa de 
dois andares em que moravam 
quatro mulheres árabes da mesma 
família. Elas foram identificadas 

como Manar Khatib (mãe), as fi-
lhas Hala, 20, e Shada, 13, e uma 
cunhada de Manar, com o mes-
mo nome. Moradores de Tamra, 
uma pequena cidade próxima de 
Haifa, se queixavam de uma su-
posta falta de abrigos para acolher 
toda a população em situações de 
emergência.

Após esses ataques, uma nova 
barragem iraniana neste domingo 
foi largamente interceptada, disse 
Israel, sem vítimas. “O Exército is-
raelense atacará esses locais e con-
tinuará a arrancar a pele da cobra 
iraniana em Teerã e em todos os 
lugares - tendo como alvo capa-
cidades nucleares e sistemas de 
armamentos”, disse o ministro da 
Defesa israelense, Israel Katz.

Com as mais recentes agres-
sões, há até agora 14 mortos em 
Israel e talvez 138 no Irã - o dado 
havia sido informado pela mídia 
estatal, mas o governo fala em 
80 vítimas. A disparidade sugere 
a evidente maior intensidade da 
ação de Netanyahu, mas do ponto 
de vista de impacto psicológico é 
importante notar que são perdas 
proporcionais do ponto de vista 
populacional: há 9,7 milhões de 
israelenses e 92 milhões de irania-
nos.

Em processo de renovação, 
a seleção brasileira masculina 
de vôlei, número 7 do mundo, 
cravou neste domingo (15) 
uma sólida vitória (3 sets a 0) 
sobre a Eslovênia, terceira no 
ranking mundial e até então 
invicta na Liga das Nações. 
Com uma atuação impecável 
no último confronto no Giná-
sio do Maracanãzinho, no Rio 
de Janeiro, o Brasil encerra a 
primeira semana do torneio na 
terceira posição.

O país tem agora nove 
pontos na classificação geral 
- três vitórias (Irã, Ucrânia 
e Eslovênia) e uma derrota 
(Cuba) -, mesmo total do Ja-
pão (2º), à frente da seleção na 
tabela pelo critério de desem-
pate por saldo de sets. Núme-
ro 1 do mundo e ainda invicta 
no torneio, a Polônia lidera 
com 12 pontos. A seleção bra-
sileira descansa a próxima 
semana e volta a competir de 
25 a 29 de junho, em Chicago 
(Estados Unidos) contra mais 

quatro adversários: Canadá, 
China, Itália e Polônia.

Diferentemente da sofri-
da vitória de virada contra a 
Ucrânia no sábado (14) no 
tie-break, a equipe brasilei-
ra esbanjou concentração 
em quadra desde o início 
da partida. O time escalado 
pelo técnico Bernardinho foi 

o mesmo que virou o placar 
contra os ucranianos no sá-
bado (14). 

Pelo segundo jogo con-
secutivo, o maior Alan foi 
o maior pontuador, com 13 
pontos (12 de ataque e um de 
bloqueio), mas hoje dividiu o 
protagonismo com Honorato 
(11 de ataque e dois de blo-

queio) e Lukas Bergmann (8 
de aquaque, 3 de bloqueio e 2 
aces), que também anotaram 
13 pontos para o Brasil.

Após a vitória, Alan afir-
mou que a vitória deu confian-
ça à Seleção Brasileira e que 
espera terminar o torneio no 
pódio.

Por Agência Brasil

Reuters/Folhapress

Divulgação/ World Volleyball

Netanyahu fez ameaça ao Irã prometendo novos ataques

Seleção Brasileira cravou 3 a 0 na invicta Eslovênia, na Liga das Nações, no Rio de Janeiro

‘Nossos soldados irão até você’, diz Donald trump
Em um dia de protestos com 

milhares nas ruas dos EUA e de 
um assassinato de uma deputada 
estadual, o aguardado desfile mi-
litar com dezenas de blindados e 
6.700 soldados dos EUA come-
çou na noite do sábado (14), 
em Washington, para satisfação 
do presidente Donald Trump, 
aniversariante do dia (79 anos). 
Mais cedo, ele fez questão de 
convocar a população a compa-

recer à parada militar.
Em um breve discurso, 

Trump exaltou o Exército e 
disse que havia chegado a hora 
de os EUA celebrarem suas 
vitórias. “Se vocês ameaçarem 
nossas pessoas, nossos solda-
dos irão até você, e sua derrota 
será certa. Porque nossos sol-
dados não desistem, não se en-
tregam. Eles lutam e ganham”, 
declarou o presidente.

“Todos os países celebram 
suas vitórias. Chegou a hora de 
fazermos o mesmo. E é o que es-
tamos fazendo aqui”. afirmou.

Este é o primeiro desfile 
militar na capital depois de 34 
anos. O motivo oficial são os 
250 anos do Exército dos Esta-
dos Unidos, formado para lutar 
a guerra que deu a independên-
cia ao país em 1776, mas não à 
toa foi marcado no dia do ani-

versário de Trump.
O gasto do evento é estima-

do em até US$ 45 milhões (R$ 
250 milhões). O custo é um 
dos motivos de crítica, além de 
seu aspecto autoritário. Paradas 
militares costumam ser asso-
ciadas no exterior a países sob 
ditadura ou com líderes auto-
cráticos.

Por Julia Chaib 
(Folhapress)
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Quatro dias de saltos e 
emoções na Hípica do Rio

Concurso Nacional Santo Antônio confirma alto nível técnico em sua 4ª edição

A 
Sociedade Hí-
pica Brasilei-
ra, na Lagoa 
(Zona Sul do 
Rio), fechou 

ontem, com sucesso, a quarta 
edição do Concurso de Sal-
to Nacional Santo Antônio. 
Ao longo de quatro dias – de 
quinta-feira a domingo —, a 
competição cinco estrelas re-
uniu algumas das principais 
estrelas do hipismo brasileiro, 
entre cavaleiros olímpicos e 
campeões brasileiros.

Foram disputadas 15 pro-
vas a 1,0m, 1,10m, 1,20m, 
1,30m, 1,35m, 1,40m, 1,45m 
e 1,50m. Na pista, 147 cava-
leiros e amazonas de todas as 
idades, em 256 cavalos, salta-
ram para garantir um lugar no 
pódio e em busca de uma pre-
miação total de R$ 360 mil. 
Com entrada franca, o even-
to atraiu um ótimo público, 
principalmente em razão do 
clima ameno e ensolarado no 
fim de semana. 

No sábado, a principal 
atração foi a emocionante dis-
puta do Grande Prêmio Santo 
Antônio, a 1,50m, que distri-
buiu R$ 200 mil entre os mais 
bem colocados. O paraibano 
Raphael Machado Leite, radi-
cado em São Paulo, garantiu a 
primeira e terceira colocações 
montando Special Marathon 
Quastina e Special Marathon 
Kallon BR, respectivamente. 
A vitória foi conquistada com 
passagens sem faltas, em duas 
voltas. José Roberto Reynoso, 
com Onix TW (2º); Thiago 

Mattos, com First do Santo 
Antônio (4º); Luiz Felipe Pi-
menta Alves, com Bandoleiro 
Darco do Quirino (5º); e Ga-
briel Kayan Soares, com Ex-

pecto do Santo Antônio (6º), 
completaram o pódio do GP.

“A vitória no Grande Prê-
mio gerou em mim um sen-
timento de muita emoção e 

gratidão. Agradeço a toda a 
minha equipe, do proprie-
tário aos tratadores. Fazia 
tempo que eu não competia 
no Rio, e agora é comemorar 

e reconhecer a qualidade da 
égua Quastina. Ela está comi-
go há pouco mais de três me-
ses, e essa vitória mostra que 
já estamos construindo uma 

parceria. O GP teve um nível 
técnico muito bom, e essa foi 
a minha primeira vitória no 
CSN Santo Antônio”, come-
morou o vencedor Raphael 
Machado Leite.

Ontem, além da disputa da 
Copa Prata Sabemi (1,30m), o 
principal destaque ficou com 
a disputa da Copa Ouro Sho-
pping Leblon (1,40m,),com 
premiação de R$ 80 mil. O 
primeiro lugar ficou com José 
Roberto Reynoso, montando 
Casillero JMem; Bartholo-
meu Bueno Neto, com Briseis 
D’Quilly (2º); Ivo Roza  Fi-
lho, com Umburanas Pretty 
Ellen (3º); Adolpho Carlos 
Lindenberg, com Valentina 
(4º); Gabriel Kayan Soares 
Magalhães, com Princess Cor-
net do Santo Antônio (5º); 
e Francisco José Mesquita 
Musa, com Ultra de Laubry Z 
da Cabana (6º) completaram 
o pódio da prova que fechou 
a programação do concurso, 
que se consolidou como um 
dos principais eventos do ca-
lendário hípico brasileiro.

Com patrocínio do BTG 
Pactual, Grupo Sabemi, Sho-
pping Leblon, Grupo AB, 
Coudelaria Santo Antônio e 
FSB Comunicação, o Con-
curso de Salto Nacional Santo 
Antônio teve apoio de Elena, 
Sanol Dog, Alamaster, Rituaa-
li - Saúde do Corpo, Mente e 
Espírito, InjoySuites, Giorno 
Bagno, Maison du Cavallier, 
Cachaça da Quinta, Revista 
Esporte Equestre, Crepes Bon 
Profit e In Moving.

Raphael Miranda

Raphael Machado Leite no alto do pódio do Grande Prêmio

George Russell ganhou 
uma corrida bastante igualada 
no GP do Canadá e conquistou 
a primeira vitória da Mercedes 
desta temporada.

O fim da prova ficou mar-
cado por um acidente entre 
os líderes do mundial, Os-
car Piastri e Lando Norris, a 
quatro voltas para o final. O 
australiano seguiu na pista e 
cruzou na quarta colocação, 
enquanto o inglês assumiu a 
culpa pelo toque:

“Ai meu Deus, desculpe. Foi 
estúpido da minha parte”, disse 
Norris.

A prova terminou com 
Safety Car, mas mesmo antes 
disso, os cinco primeiros co-
locados, de três equipes dife-
rentes, estavam divididos por 
menos de seis segundos, em 
uma corrida competitiva do 
começo ao fim.

Max Verstappen foi o se-
gundo com a Red Bull, e Kimi 
Antonelli foi o terceiro tam-
bém com a Mercedes. Foi o pri-
meiro pódio do piloto italiano 
de 18 anos na Fórmula 1.

Essa foi a primeira vez na 
temporada em que a McLaren, 
que lidera os campeonatos de 
pilotos e equipes, não conse-
guiu colocar nenhum piloto 
no pódio. E o brasileiro Ga-
briel Bortoleto largou em 15º 
e terminou em 14º, enquanto 
seu companheiro Nico Hul-
kenberg pontuou novamente, 
chegando em oitavo.

Como foi a corrida?
Russell segurou a primei-

ra colocação na largada, com 
Verstappen em segundo, e An-
tonelli superou Piastri. Já Ga-
briel Bortoleto chegou a perder 
a posição para Sainz, mas recu-
perou o 15º lugar.

Os quatro primeiros esta-
vam na mesma estratégia, en-
quanto Leclerc e Norris tenta-
vam algo diferente, largando 
com os pneus duros, para bus-
carem uma recuperação após 
terem tido classificações ruins. 
Norris chegou a liderar, com 
Leclerc em segundo, em ambos 
deram a impressão de que tenta-
riam fazer uma parada a menos, 
mas quando Russell chegou nos 
líderes, os dois pararam com 40 
voltas ainda para o final.

Bortoleto estava na tática de 
uma parada, e mesmo reclaman-
do dos pneus e sendo ultrapas-
sado por pilotos que tentavam a 
mesma tática -Sainz e Tsunoda- 
foi instruído pela equipe a con-
tinuar na pista. O time esperava 
um Safety Car, que daria uma 
parada “de graça” para ele e que é 
comum na pista do Canadá.

Esse Safety Car não veio, e 
Bortoleto parou com 20 voltas 
para o final. Na briga da ponta, 
a vitória de Russell nunca este-
ve seriamente ameaçada, com 
Verstappen a 2s de distância e 
desgastando mais seus pneus.

A disputa era mesmo pelo 
último lugar no pódio, com 
Piastri tendo pneus mais novos 
e seguindo o italiano de perto, 
e Norris chegando na cola do 

líder do campeonato também.
A McLaren liberou seus 

pilotos para a disputa e Norris 
passou a pressionar muito Pias-
tri. Na reta dos boxes, ele che-
gou muito perto do australia-
no, ficou sem espaço, e bateu na 
traseira de Piastri, abandonan-
do e causando um Safety Car.

O australiano seguiu e am-
pliou ainda mais sua vantagem 
na liderança do campeonato, e 
agora tem 22 pontos a mais que 
Norris.

Com o Safety Car, Bortole-
to apostou em parar novamen-
te para tentar se aproveitar de 
uma possível relargada, que não 
aconteceu. E terminou em 14º.

Por Juliana Cerasoli 
(Folhapress)

Russell vence o GP do 
Canadá. Piastri é o quarto. 
Norris bate e fica fora

F1 Press Media Pirelli

Russell leva a Mercedes a primeira vitória do ano

psG faz 4 a 0 no 

atlético de Madrid no 

Mundial de clubes

O Paris Saint-German ga-
nhou do Atlético de Madrid por 
4 a 0 neste domingo (15), num 
dos jogo mais aguardados da pri-
meira rodada da Copa do Mun-
do de Clubes da Fifa, nos Esta-
dos Unidos. A equipe parisiense 
confirmou seu favoritismo, com 
desempenho superior diante de 
um time espanhol forte, que ofe-
receu perigo ao longo da partida 
e teve um gol anulado.

Apesar da superioridade do 
time francês no placar, a reação 
aguerrida do Atlético durante 
a maior parte do segundo tem-
po trouxe a sensação de uma 
partida aberta à possibilidade 
de reviravolta.

O meio-campista Fabián 
Ruiz abriu o placar aos 18 minu-
tos, com um chute forte a partir 
da meia-lua, após uma falha da 
defesa do Atlético e uma disputa 
de bola em que os jogadores do 
PSG levaram a melhor.

Vitinha ampliou o placar, 
num lance em que o time fran-
cês se aproximou em velocidade, 
recebendo a bola num momento 
em que a defesa do Atlético esta-
va aberta. O georgiano Khvicha 
Kvaratskhelia fez a assistência 
para os dois primeiros gols.

Aos 12 minutos do segundo 
tempo, Julián Alvarez fez a rede 
balançar pelo Atlético de Ma-
drid, mas a arbitragem anulou o 
lance. Após revisar as imagens e 
consultar o VAR (árbitro assis-
tente de vídeo), o juiz entendeu 
que a jogada se seguiu a uma fal-
ta contra um jogador do PSG, o 
que a invalidou.

A expulsão do zagueiro Clé-
ment Lenglet, deixando o Atléti-
co em desvantagem numérica no 

final do segundo tempo, piorou 
as chances de reação do time espa-
nhol. Alexander Sørloth perdeu a 
melhor chance de gol para os es-
panhóis a menos de dez minutos 
do fim do tempo regulamentar. 
Senny Mayulu então marcou o 
terceiro gol do PSG, aos 41 mi-
nutos do segundo tempo.

O jogo manteve-se movi-
mentado até o fim apesar do 
calor de 30°C no estádio Rose 
Bowl de Pasadena, na região 
metropolitana de Los Angeles 
-o mesmo onde a seleção brasi-
leira foi tetracampeã, em 1994. 
Nos acréscimos, a arbitragem 
marcou um pênalti a favor do 
PSG e Lee Kang-in marcou, fi-
nalizando o placar.

Os parisienses chegam aos 
Estados Unidos no melhor mo-
mento da história do clube, logo 
após conquistar seu primeiro 
título da Champions League, 
com uma goleada de 5 a 0 sobre 
a Inter de Milão.

Assim, mesmo sem o craque 
Ousmane Dembelé -ponta-di-
reita que é cotado para o prêmio 
de melhor jogador do mundo-, 
lesionado, mas com o resto do 
elenco campeão da Europa, o 
PSG confirma a condição de fa-
vorito no torneio.

PSG e Atlético estão no mes-
mo grupo do Botafogo, que en-
frenta o Seattle Sounders às 23h 
deste domingo.

Em meio à Copa de Clubes, 
há protestos em várias cidades 
americanas contra a política 
anti-imigrantes do governo 
Donald Trump. O esquema de 
segurança para a partida foi re-
forçado por precaução por causa 
das manifestações.
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Itaboraí oferece acolhimento 
a pessoas em situação de rua 

São Gonçalo promove 
torneio “Esporte em Ação’

Cabo conclui curso de robótica

Casimiro realiza II Fórum da Mulher

Torneio reúne 300 pilotos de motocross

Em mais uma iniciativa de 

cuidado e proteção à po-

pulação em situação de 

rua, a Prefeitura de Itabo-

raí, por meio da Secretaria 

Municipal de Desenvol-

vimento Social (SEMDS), 

deu início ao projeto “So-

lidariedade que Aquece”. 

Com a queda nas tem-

peraturas, o Centro POP 

passou a funcionar como 

ponto de acolhimento, 

abrindo as portas para 

que os usuários pudessem 

passar a noite com confor-

to, dignidade e segurança.

Com a ação - que con-

tou com uma equipe téc-

nica qualificada - os usu-

ários puderam dormir no 

equipamento utilizando 

os novos cobertores entre-

gues especialmente para 

a ação e também recebe-

ram jantar.  

Neste final de semana (14 
e 15), o projeto “Esporte 

em Ação”, realizado pela 

Fundação de Artes, Es-

porte e Lazer de São Gon-

çalo (Faelsg), promove 

um animado torneio es-

portivo entre os núcleos 

participantes. 

Com partidas de fute-

bol society e vôlei, a com-

petição envolve crianças 

e adolescentes atendidos 

pelo projeto, oferecendo 

muito mais do que ativi-

dade física.

O torneio visa estimu-

lar o engajamento dos 

alunos nas aulas regula-

res, promover a interação 

entre os núcleos, reforçar 

o espírito de equipe, além 

de valorizar o progresso 

individual e coletivo dos 

participantes ao longo do 

projeto.

Desde outubro de 

2024, o “Esporte em 
Ação” oferece, de forma 

totalmente gratuita, au-

las de mais de 10 moda-

lidades esportivas para 2 

mil pessoas a partir dos 

seis anos de idade. 

A entrega de certificados 
aos alunos da Escola Mu-

nicipal Edith Castro dos 

Santos marcou o encerra-

mento de mais uma turma 

do curso de Robótica da 

Rede Municipal de Ensino 

de Cabo Frio, que trans-

forma a experiência de 

aprendizagem e aproxima 

estudantes do universo da 

ciência e da tecnologia.

O curso, que já bene-

ficiou turmas da Escola 
Municipal Amena Mayall 

e da EJA da Escola M. Pro-

f.º Edilson Duarte, segue 

agora para novas unida-

des: a Escola Municipal 

Carlos Alberto da Silva e a 

Escola Municipal Wanda 

Pereira Roque.

O que era para ser uma 

simples comemoração vi-

rou um belíssimo e muito 

proveitoso momento de 

debate! Assim foi o II Fó-

rum da Mulher – Vozes 

Femininas, em Casimiro 

de Abreu, na sexta-feira 

(13), organizado pela Pre-

feitura, por meio da Secre-

taria de Assistência Social. 

Durante o Fórum, a 

Secretaria de Assistência 

Social anunciou a cria-

ção do Centro de For-

talecimento Feminino 

– CENFF, que vai ampliar 

e fortalecer a rede de 

proteção às mulheres. 

O município já possui o 

CEAM e a Patrulha Maria 

da Penha.

Prosseguiu nesse domin-

go (15), em Campos, o 

Campeonato Estadual de 

Motocross e Supercross 

Unificado, um dos maio-

res do país e que reuniu 

neste primeiro dia, mais 

de 300 pilotos de diferen-

tes estados. 

A prefeitura de Cam-

pos, por meio da Funda-

ção Municipal de Esporte 

(FME), está dando apoio. 

O presidente da FME, 

Izaque Fernandes, este-

ve presente e, ao lado do 

representante da Federa-

ção de Motociclismo do 

Estado do Rio de Janeiro 

(FEMERJ), Betinho Moll, 

falou sobre a importância 

do evento para Campos. 

Prefeitura de Itaboraí

Prefeitura de São Gonçalo

Ação cidadã oferece acolhimento aos mais vulneráveis

Além de elevar interação, torneio reforça espírito coletivo

POR MARCELLO SIGWALT

Bienal 2025: governo 
do Rio deve investir 
R$ 10 mi em literatura
Além desse aporte, a Secretaria de Cultura 
destinará R$ 1 mi para bibliotecas municipais

No ano em que o Rio de 
Janeiro é celebrado como “Ca-
pital Mundial do Livro”, o 
Governo do Estado lança um 
importante pacote de fomento 
ao setor literário. Nesta sexta-
-feira (13), durante a abertura 
da 22ª edição da Bienal do Li-

vro, foram anunciados quatro 
editais voltados à promoção da 
literatura, com investimento de 
R$ 10 milhões e mais de 230 
vagas disponíveis. Na mesma 
ocasião, a Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criati-
va (Sececrj) também garantiu 

o aporte de R$ 1 milhão para 
as bibliotecas municipais do 
interior fluminense utilizarem 
durante o evento.

“O Rio de Janeiro vive um 
momento histórico ao ser re-
conhecido como Capital Mun-
dial do Livro. Nosso papel, 

Tomaz Silva - Agência Brasil 

Em paralelo à Bienal, governo anuncia quatro editais, com investimento de R$ 10 milhões

Rio ultrapassa marca de 1 milhão de 
turistas estrangeiros no mês de maio

O Rio de Janeiro segue ba-
tendo recordes no turismo pelo 
quinto mês consecutivo e ultra-
passou a marca de 1 milhão de 
turistas internacionais de janei-
ro a maio. Ao todo, desembar-
caram 1.032.537 estrangeiros, 
um crescimento de 52,3% em 
comparação aos 677.878 regis-
trados no mesmo período do 
ano passado. Com isso, o esta-
do chegou a 57,3% da meta de 
1,8 milhão, prevista para 2025. 

Impulsionado pelo show 
histórico da Lady Gaga em Co-
pacabana, o Rio de Janeiro re-
cebeu 130.546 turistas interna-
cionais em maio, 55,2% a mais 
comparado ao mesmo mês de 
2024 (84.116).

-Os números mostram que 
o Rio de Janeiro está cada vez 
mais consolidado como porta 
de entrada do turismo inter-
nacional no Brasil. Superar a 
marca de 1 milhão de visitantes 
em apenas cinco meses é resul-
tado de um trabalho sério, com 
planejamento e investimento 
em promoção, infraestrutura e 
segurança. Vamos seguir avan-
çando, com o turismo como 
uma das forças da economia 

fluminense - declarou o gover-
nador Cláudio Castro.

O desempenho do turismo 
internacional em 2025 refor-
ça a eficácia das ações integra-
das de promoção do Rio de Ja-
neiro no exterior, da expansão 
da conectividade aérea e da 
realização de grandes eventos, 
que têm movimentado a eco-
nomia e os destinos turísticos 
de todo o estado.

-O resultado de maio con-
firma o crescimento acelerado 
do turismo internacional no es-
tado. Já passamos da marca de 1 
milhão de estrangeiros em cin-
co meses. Se mantivermos essa 
curva, podemos fechar o ano 
com números históricos para o 
turismo do Rio -  destacou o se-
cretário de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca.

Em recorde anterior, o estado 

contabilizou, de janeiro a março, o 
desembarque de 744.071 turistas 
estrangeiros, o que representou 
alta anual de 51%, conforme da-
dos fornecidos pela  Secretaria de 
Estado de Turismo. Na ocasião, tal 
patamar já representava quase me-
tade de todo o fluxo internacional 
registrado em 2024, o que atesta o 
bom momento do setor e o pro-
tagonismo do Rio como principal 
porta de entrada do Brasil. 

Governo do Rio

Governo do Rio comemora o quinto recorde seguido de fluxo de turistas estrangeiros

Migração de carga 
horária de professores  

Mais 538 professores da 
rede estadual tiveram a migra-
ção de carga horária de 18 para 
30 horas semanais concluídas 
pelo Governo do Rio. 

A mudança foi publicada 
no Diário Oficial nessa sex-
ta-feira (13). Com isso, já são 
9.146 docentes beneficiados 
desde o início do processo, sen-
do 4.154 somente em 2025.

A medida faz parte de um 
amplo esforço do Estado para 
reduzir de forma definitiva a ca-
rência de professores e garantir 
melhoria na qualidade do ensi-
no em toda a rede.

“Estamos avançando de 
forma concreta na valorização 
dos nossos professores e na 
qualificação do ensino públi-
co. A migração para a jornada 
de 30 horas semanais é mais 

do que uma mudança admi-
nistrativa, é um compromisso 
do Governo do Estado com 
a educação de qualidade. Ao 
garantir melhores condições 
de trabalho, mais tempo para 
planejamento e uma remune-
ração justa, estamos investin-
do diretamente no futuro dos 
nossos alunos”, afirmou o go-
vernador Cláudio Castro. 

A migração representa um 
marco na política de valoriza-
ção docente adotada pela atual 
gestão, permitindo que os pro-
fessores estejam mais presentes 
nas escolas e recebam uma re-
muneração maior, proporcio-
nal à nova jornada. Com mais 
tempo para planejamento e for-
mação, os profissionais também 
passam a contar com melhores 
condições de trabalho.

alerj debate planos 
da Fundação saúde

A Comissão do Trabalho, da 
Assembleia Legislativa do Esta-
do do Rio de Janeiro (Alerj), 
realiza nesta segunda-feira (16) 
audiência pública para debater 
os Planos de Saúde administra-
dos pela Fundação Saúde Itaú 
Unibanco para funcionários 
inativos. 

Com início às 14h - no au-
ditório do 21º andar do Edifí-
cio Lúcio Costa, sede do Legis-
lativo - a audiência terá como 
base os artigos 30 e 31 da Lei 
nº 9.656/98, que garantem a 
continuidade do plano de saú-
de nas mesmas condições aos 
trabalhadores que contribuí-
ram com o benefício durante a 
vigência do contrato.

“São direitos conquista-
dos com muita luta e que têm 
de ser respeitados. Precisamos 

ouvir os trabalhadores, repre-
sentantes da Fundação, órgãos 
de defesa do consumidor e es-
pecialistas no tema, para garan-
tir que os direitos dos inativos 
não sejam violados. Essa é uma 
pauta de justiça, de dignidade 
e de compromisso com quem 
ajudou a construir a história 
da instituição”, afirmou a pre-
sidente do colegiado, deputada 
Dani Balbi (PCdoB).

Foram convidados para a 
audiência representantes do 
Banco Itaú; do Sindicato dos 
Empregados em Estabeleci-
mentos Bancários do Muni-
cípio do Rio de Janeiro (Seeb 
Rio); do Movimento Apo-
sentados Unidos Nacional 
(Maun); e do secretário nacio-
nal de Defesa do Consumidor, 
Wadih Damous.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

como Governo do Estado, é 
transformar esse título em po-
líticas públicas concretas, que 
levem mais leitura, arte e co-
nhecimento a todos os cantos 
do nosso estado. Investir em 
cultura é garantir oportunida-
des e dignidade para a popu-
lação - declarou o governador 
Cláudio Castro.

A ação integra a campanha 
“Do Rio ao RJ” apresentada 
na “Casa da Leitura e do Co-
nhecimento” - estande próprio 
da Sececrj na Bienal, que per-
manecerá aberto ao público 
durante os dez dias de evento. 
O espaço tem como missão va-
lorizar a pluralidade artística e 
fortalecer a literatura em todas 
as regiões do estado do Rio de 
Janeiro.

“O título de Capital Mundial 
do Livro é um reconhecimento 
internacional da força criativa e 
literária do Rio. E no Governo 
do Estado, nós temos atuado 
para ampliar o acesso à cultura de 
forma democrática, chegando a 
todos os locais, não só na capital, 
mas também no interior. Investir 
na cultura e, especialmente na li-
teratura, é investir no futuro, disse 
a Secretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de 
Janeiro, Danielle Barros. 

O pacote de editais “Litera-
tura do Rio ao RJ” contempla 
as seguintes linhas: produção 
literária, projetos artísticos a 
partir de obras literárias, feiras 
literárias e projetos de forma-
ção, contação de histórias e ma-
nutenção de espaços literários.
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Lagune Barra Hotel celebra 
três anos de pura renovação

Prefeitura entrega 140 novas 
licenças para ambulantes

Proteção aos idosos

O Lagune Barra Hotel une 

a sofisticação dos gran-

des hotéis internacionais 
à descontração e ao inti-
mismo do lifestyle carioca. 
Localizado no coração da 
Barra Olímpica, no Rio de 
Janeiro, o hotel celebra, 
neste mês de junho, três 

anos de operação com no-

vidades que reforçam seu 
compromisso em oferecer 
conforto, elegância e mo-

dernidade aos hóspedes.
Desde a inauguração, o 

Lagune se destaca como 
referência na região, cha-

mando a atenção pela 
fachada leve e elegante, 
assinada pelo arquiteto 

francês Jean-Michel Wil-
motte. O design moderno 
e despojado dá o tom das 

boas-vindas no empreen-

dimento, que é integrado 

à natureza ao seu redor e 
valoriza a arte em painéis 
em tons de azul e bran-

co, criados pelo Coletivo 
Muda, além de móveis de 
design nacional, assinados 
por Paulo Alves e Fernan-

do Jaeger.
A celebração dos três 

anos vem acompanhada 
de um produto em cons-

tante renovação. Exem-

plo disso é o Brisa Restô, 
restaurante do hotel que 

acaba de passar por uma 
reforma completa na pri-
meira etapa da obra. A 
modernização do ambien-

te reforça a proposta do 
Lagune de unir sofistica-

ção e casualidade com um 
serviço acolhedor.

Outras melhorias tam-

bém integram esse novo 
ciclo do Lagune: todas as 
toalhas do hotel foram 

substituídas por peças da 
Trussardi, referência em 
qualidade e sofisticação. 
Já nas suítes, os hóspedes 

encontram o toque exclu-

sivo das toalhas Trousse-

au, elevando ainda mais 

a experiência de hospe-

dagem. Em paralelo, um 
novo projeto de decoração 
das varandas das suítes 

está em desenvolvimento, 

valorizando ainda mais a 
integração com a natureza 
e o design diferenciado do 
prédio, que simula o mo-

vimento das águas com 
suaves ondas. E ainda nes-

te ano, o hotel se prepara 

para inaugurar uma nova 

sala de jogos, ampliando 

as opções de lazer para fa-

mílias e grupos.

O vice-prefeito Eduardo 
Cavaliere, o secretário de 
Ordem Pública, Brenno 
Carnevale, e o subprefeito 
de Jacarepaguá, Igor Au-

gusto, participaram neste 
sábado (14) da entrega de 
140 novas licenças para 
comerciantes ambulantes 
na Taquara, Zona Oeste 

do Rio. Além das autori-
zações, os trabalhadores 
receberam barracas pa-

dronizadas, dentro da ex-

pansão do Programa Am-

bulante em Harmonia.

A iniciativa tem como 
objetivo organizar o co-

mércio de rua em áreas de 
grande fluxo, garantindo 
o ordenamento do espa-

ço público e a convivência 
equilibrada entre pedes-

tres, comerciantes ambu-

lantes e o comércio formal.
Na Taquara, a definição 

dos pontos de atuação se-

guiu um mapeamento fei-

to pela Coordenadoria de 
Controle Urbano (CCU) em 
parceria com a Subprefei-
tura de Jacarepaguá.

Reforçando o compro-

misso com a proteção 
dos direitos da pessoa 

idosa, o governador Cláu-

dio Castro sancionou a 
Lei 10.815/2025, publicada 
nesta sexta-feira (13), no 
Diário Oficial, que impe-

de pessoas condenadas 
por crimes previstos no 
Estatuto do Idoso (Lei Fe-

deral nº 10.741/2003) de 
assumirem cargo público 
ou que sejam nomeadas 

para cargos em comissão 
no Estado.
A nova legislação tam-

bém proíbe a participa-

ção em processos licita-

tórios e a celebração de 
contratos com a adminis-

tração pública estadual 
de empresas que em seus 

quadros possuem sócios 
ou dirigentes que tenham 

sido condenados por cri-
mes descritos no Estatuto 
do Idoso.

Tadeu Brunelli

Fábio Costa/Seop

Lagune Barra Hotel fica perto do Riocentro

Licenças foram entregues para vendedores da Taquara

Parque Realengo completa 
um ano de funcionamento
Complexo virou uma grande área de lazer da zona oeste 

A Prefeitura do Rio cele-
brou, neste sábado (14), o pri-
meiro aniversário do Parque 
Realengo Jornalista Susana 
Naspolini, um marco da requa-
lificação urbana e ambiental em 
regiões historicamente caren-
tes de áreas públicas de lazer e 
convivência. Com 76 mil me-
tros quadrados de área e inves-
timento de aproximadamente 
R$ 72 milhões, o parque con-
solidou-se como referência em 
infraestrutura voltada ao lazer, 
esporte, cultura, conhecimento 
e fortalecimento da convivên-
cia comunitária.

O vice-prefeito Eduardo 
Cavaliere participou deste dia 
festivo e destacou a importân-
cia do Parque Realengo como 
um marco para a região, ao ce-
lebrar o primeiro ano de fun-
cionamento do espaço público.

“O Parque Realengo foi 
uma transformação completa 
de um terreno que ficou déca-
das abandonado. Hoje, virou 
um ponto de encontro das fa-
mílias, com áreas de lazer, qua-
dras, espaço para caminhadas, 
piqueniques e até comemora-
ções de aniversário. As árvores 
de Realengo, com o show de 
luzes todas as noites, já viraram 
uma imagem icônica da cida-
de”, afirmou Cavaliere.

Inspirado no icônico Gar-
dens By the Bay, de Singapura, 
o Parque Realengo Susana Nas-
polini conta com cinco grandes 
torres — duas de 17 metros, 
duas de 26 metros e uma de 

47 metros de altura — que, 
por meio de 236 pulverizado-
res, esguicham vapor d’água 
para amenizar o calor nos dias 
mais quentes da Zona Oeste. À 
noite, as torres se transformam 
em um espetáculo à parte, com 
apresentações diárias de luzes 
e música. Entre elas, passarelas 
elevadas permitem que os vi-
sitantes apreciem o espaço de 
diferentes ângulos.

Além de oferecer uma ampla 
área verde para lazer e convívio, 
o parque tem soluções inovado-
ras para adaptação às mudanças 

climáticas, como ilhas de calor 
e enchentes. Foram plantadas 
3.700 novas árvores em uma área 
equivalente a nove campos de 
futebol oficiais. O local também 
conta com um sistema de cap-
tação e armazenamento de água 
da chuva, com reservatórios que 
ajudam a mitigar alagamentos e 
permitem o reaproveitamento 
da água para irrigação dos jar-
dins e limpeza de sanitários.

O Parque Realengo dispõe 
de duas quadras poliesporti-
vas, uma quadra de basquete 
3×3, um campo de futebol com 

grama natural, duas quadras de 
futevôlei e um skate park com 
1.506 m². Há ainda uma aca-
demia da terceira idade e uma 
área infantil dividida em três 
setores: um para bebês e crian-
ças de até dois anos, outro para 
maiores de dois anos e um espa-
ço infantil aquático.

Com sete áreas equipadas 
com churrasqueiras, o parque 
funciona como um clube gra-
tuito ao ar livre para os mo-
radores da Zona Oeste, pro-
movendo lazer acessível e de 
qualidade para toda a família.

 Fabio Motta/Prefeitura do Rio

Vista aréa de parte da estrutura do Parque Jornalista Susana Naspolini

Quatro mil professores 
migram carga horária

Mais 538 professores da rede 
estadual tiveram a migração de 
carga horária de 18 para 30 horas 
semanais concluídas pelo Gover-
no do Rio. A mudança foi publi-
cada no Diário Oficial desta sexta-
-feira (13). Com isso, já são 9.146 
docentes beneficiados desde o 
início do processo, sendo 4.154 
somente em 2025. A medida faz 
parte de um amplo esforço do 
Estado para reduzir de forma de-
finitiva a carência de professores e 
garantir melhoria na qualidade do 
ensino em toda a rede.

A migração representa um 
marco na política de valorização 
docente adotada pela atual ges-
tão, permitindo que os profes-
sores estejam mais presentes nas 
escolas e recebam uma remune-
ração maior, proporcional à nova 
jornada. Com mais tempo para 
planejamento e formação, os 
profissionais também passam a 

contar com melhores condições 
de trabalho e benefícios que se-
rão levados para a aposentadoria, 
respeitando a proporcionalidade 
da nova carga horária.

O novo regime de 30 horas se-
manais prevê 20 horas de regência 
de classe e 10 horas dedicadas ao 
planejamento e estudo, conforme 
estabelece a Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação. A mudança não 
implicará em prejuízo na progres-
são funcional, mantendo nível, 
referência e classificação nas uni-
dades escolares conforme o Plano 
de Carreira do Magistério.

Os professores que optaram 
pela migração deverão com-
parecer à Coordenadoria de 
Gestão de Pessoas da Regional 
em que estão lotados, na data e 
horário indicados no edital pu-
blicado nesta sexta-feira, para a 
escolha das vagas com os novos 
horários de aulas. 

Bira, do Cacique de 
Ramos, morre aos 88 

Ubirajara Félix do Nasci-
mento, mais conhecido como 
Bira Presidente, criador do 
grupo Fundo de Quintal e do 
bloco Cacique de Ramos, fa-
leceu no Rio de Janeiro aos 88 
anos, em decorrência de com-
plicações do câncer de próstata 
e do Alzheimer.

A informação foi confir-
mada pelo Cacique de Ramos. 
Confira a nota na íntegra.

“Luto. Hoje nos despedi-
mos daquele que é o próprio 
Cacique. O Grêmio Recreativo 
Cacique de Ramos e o Grupo 
Fundo de Quintal informam, 
com profundo pesar, o faleci-
mento de Ubirajara Félix do 
Nascimento, o Bira Presidente, 
ocorrido às 23h55 do sábado, 
14 de junho de 2025, aos 88 
anos, no Hospital da Unimed 
Ferj, na Barra da Tijuca. Em 

decorrência de complicações 
relacionadas ao câncer de prós-
tata e ao Alzheimer. Fundador 
do Cacique de Ramos e um dos 
criadores do grupo Fundo de 
Quintal, Bira construiu uma 
trajetória marcada pela firmeza, 
pela ética e pela contribuição 
inestimável ao samba e à cultura 
popular brasileira. Sua atuação 
no Cacique de Ramos moldou 
o bloco e o samba, o Doce Refú-
gio se tornou um espaço de re-
ferência cultural. No Fundo de 
Quintal, foi o ponto de partida 
de uma linguagem que redefi-
niu a roda de samba e inspirou 
gerações. Bira deixa as filhas 
Karla Marcelly e Christian

Kelly, os netos Yan e Brian, 
e a bisneta Lua. O velório e 
o sepultamento serão infor-
mados assim que confirma-
dos pela família”.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO 
SOCIAL E DIREITOS HUMANOS

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO

AVISO - EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO  N° 005/2025 - MENOR PREÇO GLOBAL 
POR LOTE

OBJETO: O objeto do presente pregão eletrônico é a Contratação de 
empresa especializada na prestação de serviços contínuo de preparo, 
transporte e distribuição de cafés da manhã, com disponibilização 
de estrutura física e mão de obra, a preço popular e subsidiado, 
para continuidade do Programa Café do Trabalhador, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
DATA: 27/06/2025, às 11h00 (hora de Brasília - DF).
LOCAL: www.compras.rj.gov.br
VALOR ESTIMADO: O preço máximo admitido pelo ÓRGÃO 
LICITANTE é R$ 39.131.400,00 (trinta e nove milhões, cento e 
trinta e um mil e quatrocentos reais), sendo: 

Total por Lote 01 - R$ 1.123.320,00 (um milhão, cento e vinte e três 
mil trezentos e vinte reais)
Total por Lote 02 - R$ 5.616.600,00 (cinco milhões, seiscentos e 
dezesseis mil e seiscentos reais)
Total por Lote 03 - R$ 3.284.820,00 (três milhões, duzentos e oitenta 
e quatro mil oitocentos e vinte reais)
Total por Lote 04 - R$ 7.664.580,00 (sete milhões, seiscentos e 
sessenta e quatro mil quinhentos e oitenta reais)
Total por Lote 05 - R$ 7.117.110,00 (sete milhões, cento e dezessete 
mil cento e dez reais)
Total por Lote 06 - R$ 8.212.050,00 (oito milhões, duzentos e 
doze mil cinquenta reais)
Total por Lote 07- R$ 3.890.040,00 (três milhões, oitocentos e 
noventa mil quarenta reais)
Total por Lote 08 - R$ 2.222.880,00 (dois milhões, duzentos e 
vinte e dois mil oitocentos e oitenta reais)
 PROCESSO N° SEI-310001/000267/2024

O edital e seus anexos se encontram-se disponíveis no endereço 
eletrônico www.compras.rj.gov.br podendo, alternativamente, ser 
adquirida uma via impressa mediante a permuta de 01 (uma) resma 
de papel A4, na Coordenadoria de Licitação, situada na Av. Erasmo 
Braga n° 118, 5º andar, Centro - Rio de Janeiro/RJ - CEP: 20.020-000.

SECRETARIA DE ESTADO DE HABITAÇÃO
DE INTERESSE SOCIAL

AVISO

A SECRETARIA DE ESTADO DE HABITAÇÃO DE INTERESSE 
SOCIAL - SEHIS, torna público que fará realizar licitação, tendo 
como objeto: Elaboração de Projeto Executivo e Execução das 
Obras de Contenção de Encostas em diversos trechos da rua 
Carlos de Souza Fernandes - bairro Paiol e Rua Nossa Senhora 
de Fátima - bairro Olinda, no município de Nilópolis - RJ.

MODALIDADE: Concorrência Eletrônica CNº002/2025
TIPO: Maior Desconto 
DATA DA ABERTURA: 22/07/2025
PRAZO PARA RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: Até 10h30.
HORA PARA OFERECIMENTO DE LANCES: 11h00. 
LOCAL: www.compras.rj.gov.br.  
PROCESSO Nº SEI-490001/001638/2024.

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no endereço 
eletrônico www.compras.rj.gov.br e no site da SEHIS https://
www.rj.gov.br/habitacao/licitacoes_e_contratos alternativamente, 
poderá o Edital ser adquirido uma via em meio digital mediante 
a permuta de 01 (um) PENDRIVE DE 64G no Campo de São 
Cristóvão nº 138, São Cristóvão/RJ - 5º andar no setor de 
licitações. Ressaltamos que para a retirada física do Edital, o 
licitante deverá trazer um pendrive de sua escolha, lacrado, para 
gravação do edital e anexos. 
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Atendimento a quem mais 
precisa nas noites de frio
Nova Iguaçu tem centro humanitário de acolhimento no frio

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
montou um Centro Humanitário 
de Acolhimento da Assistência 
Social para receber, durante as 
noites mais frias, pessoas em situa-
ção de rua. O abrigo provisório foi 
instalado ao lado do Centro Pop 
(Centro de Referência Especia-
lizado para População de Rua), 
na Avenida Governador Roberto 
Silveira 160, Centro, em frente ao 
Restaurante do Povo. O espaço 
foi aberto na última quinta-feira 
(12), com capacidade para 40 pes-
soas, desde as 19h.

A poucos dias do início do 
inverno, no dia 20, a queda da 
temperatura já pode ser sentida 

na pele. De acordo com o aviso 
meteorológico da Secretaria Mu-
nicipal de Defesa Civil de Nova 
Iguaçu, a frente fria que chegou à 
cidade na última quarta (11) se es-
tendeu até domingo (15). A tem-
peratura mínima registrada foi de 
11ºC nas madrugadas de sexta 
(13) e sábado (14).

Com a iniciativa da Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social (SEMAS), os usuários 
tiveram à disposição colchões, 
colchonetes e cobertores para 
passarem as noites ao abrigo do 
frio. Eles também receberam 
roupas de banho, café e sopa e 
café da manhã ao fim do acolhi-

mento, às 7h do dia seguinte.
“Além de dormirem em um 

local seguro e protegidos do frio, 
os usuários poderão fazer a higie-
ne pessoal e receber alimentação 
para que tenham uma noite mais 
agradável. Vamos manter o aco-
lhimento até quando a essa baixa 
temperatura passe no nosso mu-
nicípio”, afirma a secretária da SE-
MAS, Elaine Medeiros.

O Centro Humanitário 
estará aberto para demanda es-
pontânea. No entanto, equipes 
da Assistência Social farão uma 
busca ativa nos locais com maior 
concentração de pessoas em si-
tuação de rua, convidando-as 

para o acolhimento.
Para este período mais frio, a 

Defesa Civil alerta os moradores 
da cidade para o uso de agasalho e 
cuidado redobrado, especialmen-
te com crianças, idosos, pessoas 
em situação de rua e animais de 
estimação. A população pode fi-
car atenta às atualizações meteo-
rológicas e aos alertas emitidos 
via SMS. Para isso, basta enviar 
mensagem de texto informando o 
CEP para o número 40199.

Qualquer alteração ou emer-
gência deve ser comunicada ime-
diatamente à Defesa Civil pelos 
telefones: 199 / 2667-5751 / 
981609740.

PMNI

Centro humanitário para acolhimento às pessoas em situação de rua está atuando contra o frio em Nova Iguaçu

Mais de 300 mil celebram os 460 anos de Magé 
A comemoração dos 460 

anos de Magé foi um sucesso 
de público e de impacto eco-
nômico para o município. Du-
rante os quatro dias de evento, 
realizados entre 6 e 9 de junho, 
mais de 300 mil pessoas pas-
saram pela Arena Magé, onde 
aconteceram shows com artis-
tas nacionais, apresentações de 
talentos locais, o Magé BBQ 
Festival e diversas atividades 
culturais. Segundo dados da 
plataforma Arrecada Magé, 
desenvolvida pela Secretaria 
Municipal de Fazenda, a ci-
dade arrecadou mais de R$ 21 
milhões no período da festa, 
movimentando setores como 

comércio, turismo, gastrono-
mia, transporte e serviços.

Com o tema “Orgulho de 
Ser Mageense”, a celebração 
reuniu moradores, visitantes e 
turistas em uma programação 
gratuita que teve como atra-
ções principais os artistas Ma-
tuê, Alok, Simone Mendes e 
Sorriso Maroto. A cada noite, 
o público lotou a Arena Magé, 
confirmando a festa como um 
dos maiores eventos da Baixada 
Fluminense em 2025.

Além das atrações nacio-
nais, o aniversário de Magé 
também valorizou a produção 
artística local. O palco recebeu 
dezenas de músicos e bandas 

da cidade que se apresentaram 
antes dos shows principais. 
Uma das novidades deste ano 
foi a inclusão de shows ao vivo 
no Pavilhão Cultural, que no 
ano passado havia funcionado 
apenas como espaço expositi-
vo. A iniciativa fortaleceu ain-
da mais o compromisso da ges-
tão municipal com a cultura e 
o reconhecimento dos talentos 
mageenses.

“O sucesso da festa com-
prova que investir na cultura 
e na valorização da nossa iden-
tidade também traz resultados 
concretos para a economia 
local. Foram dias de alegria, 
de casa cheia, com geração de 

renda, oportunidades para 
empreendedores e visibilidade 
para a cidade. Agradeço a to-
dos os envolvidos e, principal-
mente, ao nosso povo mageen-
se, que fez dessa comemoração 
uma das maiores da nossa his-
tória”, destacou o prefeito Re-
nato Cozzolino.

A Prefeitura de Magé tam-
bém reforçou o esquema de 
segurança e mobilidade, garan-
tindo a tranquilidade do públi-
co nos quatro dias de progra-
mação. O evento contou com 
revista na entrada, controle 
de acesso, efetivo reforçado da 
Guarda Municipal e apoio das 
forças de segurança pública.

Caxias reforça a importância do Teste 
do Pezinho nos bebês do município

Dia 6 de junho foi comemo-
rado o Dia Nacional do Teste do 
Pezinho. A data foi criada com o 
objetivo de informar a população 
sobre a importância da realização 
do teste e sua obrigatoriedade 
para todos os recém-nascidos. 
O Teste do Pezinho é o nome 
popular dado à coleta de sangue 
no calcanhar dos recém-nascidos 
para a identificação precoce de 
doenças metabólicas, genéticas e 
infecciosas que, quando tratadas 
precocemente, possibilitam o 
desenvolvimento físico e mental 
adequado às crianças.

Em Duque de Caxias, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
disponibiliza o teste em unida-
des da rede municipal. Dentre 
elas, o CRAESM-Centro de 
Referência e Atenção Especia-
lizada à Saúde da Mulher, loca-
lizado no distrito de Xerém, se 
destaca pelo número de exames 
realizados, chegando a 40 testes 
por semana. O exame é realiza-
do há mais de 20 anos no local, 
desde quando o prédio abriga-
va a Maternidade Municipal de 
Xerém. A recomendação é que 
o Teste do Pezinho seja feito 
entre o terceiro e quinto dia de 

vida do bebê. Mas, mesmo pas-
sando deste prazo o importante 
é que seja feito o quanto antes.

A técnica de Enfermagem 
Rosângela Rodrigues da Graça 
há 25 anos é a responsável pela 
coleta do Teste Pezinho na uni-
dade de saúde municipal e já 
perdeu a conta de quantos bebês 
passaram pelas suas mãos.

“É importante que todos os 
pais tenham consciência da ne-
cessidade do teste. O exame é 
simples e rápido. O sangue é co-
letado no calcanhar do bebê, por 

ser uma parte do corpo com mui-
tos vasos sanguíneos. Ele é passa-
do para um papel-filtro especial 
e depois enviado para análise 
laboratorial. Quanto antes for 
feito, mais fácil será para detectar 
e cuidar de doenças”, informou a 
técnica Rosângela.

Na quinta (12), o pequeno 
Henry Gabriel (6 dias) realizou 
o exame no Centro de Refe-
rência e Atenção Especializada 
à Saúde da Mulher, acompa-
nhado da mamãe Lizandra da 
Silva, do papai Carlos Henri-

que e do irmãozinho Heitor (6 
anos). Além de fazer o teste, a 
técnica Rosângela aproveitou 
para tirar as dúvidas da ma-
mãe Lizandra sobre o Teste do 
Pezinho e dar as informações 
necessárias para o acompanha-
mento do recém-nascido.

Locais

 CRAESM - Centro de Refe-
rência e Atenção Especializada à 
Saúde da Mulher (Não precisa de 
agendamento/Livre demanda):
Endereço: Rua 25 de Agosto, 
Vila Santa Alice - Xerém
Terças, quartas e quintas-feiras, 
de 8h às 11h;
 CMSDC – Centro Municipal 
de Saúde de Duque de Caxias:
Endereço: R. da República, s/n 
– Centro
Segunda a sexta-feira, das 7hs às 
10hs;
 Maternidade de Santa Cruz da 
Serra:
Endereço: Av. Automóvel Clube 
– Santa Cruz da Serra
Segunda e terça-feira, de 08h às 
12h e de 13h às 16h;
 UPH Pilar – UPH Saracuru-
na – UPH Equitativa – UPH 
Campos Elíseos – UPH Imbariê.

Duque de Caxias

Família levou o pequeno Henry para fazer o teste

CORREIO DA BAIXADA

Prefeitura de Meriti realiza 

audiência pública da PNAB

Mais estrutura para o 

Conselho Tutelar de Japeri

Expectativa pela nova sede

Momento importante para a cidade

Agentes culturais presentes

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através da Se-
cretaria Municipal de Cul-
tura e Turismo, realizou 
o segundo ciclo da Audi-
ência Pública Presencial 
para a Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura (PNAB). O en-
contro aconteceu no au-
ditório do Centro Cultural 
Meritiense e contou com 
a presença de agentes 

culturais, representantes 
da sociedade civil e mem-
bros do Conselho Munici-
pal de Política Cultural.

Durante a audiência, 
foram apresentados os 
principais pontos da Lei 
Aldir Blanc 2, como sua 
aplicação nos municípios, 
os critérios de distribuição 
dos recursos e os meca-
nismos de participação 
popular. 

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social (Semas), 
realizou a entrega de um 
carro para o Conselho Tu-
telar de Japeri. A notícia foi 
recebida com alegria pelo 
colegiado no local onde 
em breve será a nova sede 
do equipamento, na Rua 
Rafaela Russo, 23, no bair-
ro Eucaliptos, em Enge-
nheiro Pedreira.  

O veículo, modelo Citro-
en Aircross, quatro portas, 
vai atender as demandas 
do órgão em diferentes 
contextos. Em geral, o car-

ro é usado para desloca-
mentos relacionados a 
atendimentos, visitas do-
miciliares e outras ativida-
des que contribuem para 
a garantia de direitos de 
crianças e adolescentes.

Segundo o secretário 
de Assistência Social, Wal-
ter Trajano, o carro atende-
rá as demandas dos con-
selheiros tutelares. “Agora, 
com o carro totalmente 
reformado e identificado, 
oferecemos mais do que 
mobilidade e agilidade 
para os conselheiros”, disse.

Walter Trajano também 
aproveitou para apresen-
tar o espaço da nova sede. 

“É aqui que conselhei-
ros, equipe técnica, crian-
ças, adolescentes e suas 
famílias poderão contar 
com um ambiente prepa-
rado para oferecer mais 
conforto, dignidade e 
condições adequadas de 

trabalho e atendimento à 
população. Em breve esta-
remos entregando novas 
chaves a vocês”, comple-
tou, realizando a entrega 
da chave do automóvel.

A conselheira Ilzineia 
Nicácio afirmou que existe 
uma grande expectativa 
dos membros do colegia-
do em relação à nova sede.

O marcador de quadrilha 
junina, Douglas Amaral, 
comentou sobre a audi-
ência. “É um momento 
importante para levarmos 
demandas às autoridades, 
pois sabemos da potência 
que é essa política nacio-
nal que veio do Ministério 
da Cultura em um perío-
do de dificuldade e agora 

ganhou outras proporções 
para fortalecer os movi-
mentos culturais”, disse.

A audiência integra as 
ações de escuta e mobi-
lização promovidas pela 
prefeitura para assegurar 
que a PNAB seja executada 
de forma democrática e ali-
nhada com as reais neces-
sidades do município.

O momento também foi 
voltado para ouvir as de-
mandas dos fazedores de 
cultura da cidade.

O secretário munici-
pal de Cultura e Turismo, 
Tião Pinheiro, destacou a 
importância da presença 
ativa dos agentes culturais 
nesse processo. 

“Essa audiência é uma 

oportunidade para que to-
dos compreendam o que é 
a PNAB, como os recursos 
serão aplicados e, principal-
mente, para que possamos 
ouvir quem faz cultura em 
Meriti. Nosso compromisso 
é garantir transparência, 
participação e fortalecer o 
setor cultural da nossa ci-
dade”, explicou Tião.

Elias Nicácio

PMJ

Os fazedores de cultura da cidade tiveram voz

Conselho Tutelar ganhou novo carro para atendimentos

POR PEDRO SILVESTRE

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Com a queda brusca de tem-
peratura, um dos grandes desa-
fios das prefeituras é proteger do 
frio pessoas em situação de rua. 
Em Petrópolis, uma das medidas 
tomadas nesta última semana, foi 
a de ampliar o número de vagas 
no abrigo público com a ajuda de 
tendas. Cerca de 150 pessoas es-
tão em situação de rua na cidade, 
segundo levantamento realizado 
no último mês. 

As tendas foram montadas 
no Núcleo de Integração Social 
(NIS), no Bairro Alto da Serra, 
e novas 33 vagas foram abertas 
para o acolhimento, segundo a 
Secretaria de Assistência Social 
do município, sendo 69 pessoas 
já ocupando o espaço. 

O núcleo recebe as pessoas 
entre 20h e 08h e oferece o jantar. 
Segundo a prefeitura, pela manhã, 
os acolhidos são encaminhados 

para o Centro Pop (Centro de Re-
ferência Especializado para Popu-
lação em Situação de Rua), onde 
também recebem alimentação e 
podem tomar banho. 

De acordo com os dados da 
Secretaria de Assistência Social, o 
Centro Pop fez 905 atendimen-
tos entre janeiro e maio deste ano. 

Neste período, o mês com mais 
atendimentos foi maio (225), 
quando a cidade começou a regis-
trar mais dias com temperaturas 
baixas. Só no mês passado, 152 
indivíduos receberam algum tipo 
de atendimento. “Vale ressaltar 
que a mesma pessoa pode pro-
curar o Centro Pop mais de uma 

vez”, destacou a prefeitura por 
meio de nota. “O nosso trabalho 
para atendimento das pessoas em 
situação de rua envolve as abor-
dagens sociais, que são realizadas 
frequentemente e nos mais diver-
sos locais da cidade para oferecer 
acolhimento, e o acolhimento 
efetivamente no Centro Pop e no 
NIS. No Centro Pop, as pessoas 
podem tomar banho, se alimen-
tar e receber atendimento psi-
cossocial. Já no NIS elas podem 
jantar e passar a noite. Nesse mo-
mento em que há uma demanda 
ainda maior em função do frio, 
nós estamos intensificando a nos-
sa atuação. Temos trabalhado em 
parceria com a Defesa Civil nas 
abordagens, inclusive fazendo 
entrega de agasalhos para quem 
precisa”, explicou a secretária de 
Assistência Social de Petrópolis, 
Adriana Kreischer.

Prefeitura amplia vagas em abrigo
Divulgação/PC&VB

Cerca de 150 pessoas estão em situação de rua na cidade

Cláudio Castro e Cláudio Magnavita: 
novos cidadãos petropolitanos
Cerimônia foi realizada na Unifase - Universidade Arthur Sá Earp Neto

‘Noite fria e coração quente’: 
essa foi a frase que marcou a ceri-
mônia de entrega de homagens 
realizada no Centro Universitá-
rio Arthur Sá Earp Neto (Unifa-
se) em Petrópolis. A celebração 
foi realizada na última sexta-fei-
ra (13), para a entrega do Título 
de Cidadania Petropolitana, do 
Prêmio Educador Nota 10, Des-
taque Empresarial 2022 e 2024, 
Prêmio Denoni Pereira Alves, 
Prêmio Ivan Xavier, Prêmio Pa-
dre Quinha e Prêmio Dona Ma-
ria Nazaré. Ao todo, foram 38 
homenageados pelos vereadores 
Hingo Hammes e Fred Procó-
pio, que atualmente são prefeito 
e secretário de governo de Petró-
polis. Entre os homenageados, 
está o Diretor da TV Correio da 
Manhã, Cláudio Magnavita.

Ligação com Petrópolis
Cláudio é jornalista e em-

presário e sua ligação com 
Petrópolis surgiu a partir de 
2021, quando assumiu a dire-
ção da TV Correio da Manhã 
e logo em seguida, no dia 16 de 
setembro de 2022, fundou o 
jornal Correio Petropolitano. 
Para ele, receber a homenagem 
aumenta a responsabilidade 
com o leitor do jornal e com a 
cidade. “É um momento que 
nos dá muito orgulho e estou 
muito emocionado. Essa ho-
menagem é fruto de relaciona-
mento e de amor com a cidade, 
mas também aumenta nossa 
responsabilidade com Petrópo-
lis”, afirmou. Ele ainda ressaltou 
o trabalho que tem sido realiza-
do pelo Grupo Correio da Ma-
nhã. “A TVC e os jornais Cor-
reio Petropolitano e Correio da 
Manhã têm levado Petrópolis 
para o Brasil inteiro e isso nos 
reforça o sentimento de que 
é uma cidade muito especial”, 
finalizou. Cláudio Magnavita 
recebeu a homenagem do pre-
feito Hingo Hammes.

O Título de Cidadania 
Petropolitana é dado para pes-
soas que realizaram trabalhos 
ou ações que apoiaram Petró-
polis, que tem algum vínculo 
com o município e recebem 
a homenagem. Todos eles são 
aprovados pelos parlamentares 
na Câmara Municipal. Hin-
go comentou sobre a escolha 
de Cláudio como um dos ho-
menageados. “O conheci por 
conta do jornal e aos poucos 
nos aproximamos. Em 2024 fui 
candidato a prefeito e tive a feli-
cidade de tê-lo como presidente 
do meu partido. Mas esse título 
foi entregue pela relevância que 
ele tem atualmente na imprensa 
petropolitana”, explicou.

A Cerimônia começou às 
20h e contou com a participa-
ção dos desembargadores do 

Tribunal de Justiça do Rio de Ja-
neiro (TJRJ), Claudio Luis Bra-
ga Dell Orto e Alexandre Teixei-
ra, além de deputados estaduais, 
secretários de governo e do Go-
vernador Cláudio Castro, que 
também foi um dos homenagea-
dos por Fred Procópio. Em seu 
discurso e em conversa com o 
Correio Petropolitano ressaltou 
o amor pelo município. “Esse tí-
tulo de Cidadão Petropolitano 
coroa esse amor que eu ganhei 
pela cidade e o carinho que re-
cebo dos petropolitanos. Aqui 
me sinto muito acolhido e pas-
so muitos fins de semana para 
descansar e desfrutar com a fa-
mília”, comentou o Governador. 
Ele ainda cita como foi receber a 

homenagem. “Fred é um grande 
amigo e ele conversou comigo 
justamente na época de 2022, 
quando viemos para a cidade e 
nenhum Governador montou 
uma base como fizemos em 
2022”, explica.

Outros homenageados
Também foram homena-

geados com o Título de Cida-
dania Petropolitana, o atual 
Presidente do Detran, Vinícius 
Farah, e a Secretária de Cultura 
e Economia Criativa do Esta-
do do Rio de Janeiro, Danielle 
Barros. Emocionada com o tí-
tulo, disse que sempre visitou a 
cidade. “Petrópolis é uma cida-
de que gosto muito. Sou da Bai-

xada Fluminense, em Duque de 
Caxias e sempre que pensamos 
em passear, escolhemos Petró-
polis. Ademais é uma cidade 
histórica, que tem uma riqueza 
natural e que engrandece a cul-
tura do Estado e do País. Estou 
muito feliz”, comentou. Duran-
te a entrevista, Danielle tam-
bém falou sobre o Espetáculo 
“Som e Luz” que será retomado 
no Museu Imperial. O retorno 
das apresentações, previstas 
para esse ano, será viabilizado 
por meio da Lei de Incentivo 
à Cultura e do investimento 
de R$ 1,7 milhão da Enel. O 
governador Cláudio Castro, 
também anunciou a moderni-
zação dos equipamentos utili-
zados na atração. A previsão é 
que o espetáculo seja mantido 
pelos próximos 10 anos. “Nós 
tivemos essa possibilidade tam-
bém com renúncia fiscal, além 
do diálogo e do apoio das em-
presas. Esse espetáculo faz com 
que as pessoas permaneçam na 
cidade e visitem Petrópolis. É 
muito bom ver que as ações do 
Estado estão subindo a Serra e 
tem garantido projetos estrutu-
rantes”, finalizou.

Já Vinícius Farah citou o ca-
rinho pela cidade. “É uma honra 
de estar aqui, ainda mais por já 
ser cidadão da cidade, mas é uma 
noite especial também por rever 
amigos e vir em Petrópolis, essa 
cidade especial para todo nós”, 
afirmou. Vinícius já foi prefeito 
de Três Rios, Deputado Federal, 
entre outros cargos. Ele comen-
tou sobre o pleito de 2024 e so-
bre o atual cenário de Três Rios, 
que pode ter eleições suplemen-
tares. “Foi algo que alertei em 
2024, mas é triste o resultado 
que temos hoje porque esse ato 
de sair um prefeito no meio do 
mandato, sofreram um retro-
cesso. Mas estou esperançoso e 
espero ver a cidade como grande 
destaque da região” afirmou.

Gabriel Teles e William Bittencourt

Fred Procópio (à esquerda), Cláudio Castro, Hingo Hammes e Bernardo Rossi (à direita)

PETROPOLITANAS

Lago em Corrêas é 
despoluído e revitalizado

30 dias para calcular nova 
tarifa para transporte

Audiência na Alerj

450 atendimentos no Independência 

Apoio do Inea

Um antigo ponto de en-
contro de famílias e me-
mórias afetivas de gerações 
voltou a ganhar vida neste 
sábado (15), com a entrega 
da revitalização completa 
de um lago de Corrêas, pro-
movida pelo projeto Cone-
xão Verde em parceria com 
o INEA. Abandonado por 
anos e totalmente assorea-
do, o lago localizado na Rua 
do Lago, próximo à entrada 

do Vale do Sossego, foi des-
poluído e transformado em 
um novo espaço de convi-
vência, sustentabilidade e 
segurança para os mora-
dores da região. O processo 
de revitalização começou 
em junho de 2022, quan-
do o projeto identificou a 
situação crítica do lago e 
iniciou os primeiros esfor-
ços de limpeza e retirada 
de entulho. 

Uma decisão da Quarta 
Vara Cível de Petrópolis 
estipulou um prazo de 30 
dias para que a prefeitu-
ra faça o cálculo de uma 
nova tarifa para o trans-
porte público da cidade. 
A decisão foi proferida no 
dia 11 de junho pelo Juíz 
Jorge Luiz Martins Alves e 
publicada na última sexta-
-feira (13). A decisão aten-
de a um pedido de liminar 

das três empresas que 
prestam serviço na cida-
de. As empresas alegam 
desequilíbrio financeiro 
do contrato e solicitam 
reajuste para R$6,40. Atu-
almente o valor cobrado é 
de R$5,15 para pagamen-
to em cartão e de R$5,30 
para passageiros que pa-
gam em dinheiro. Procu-
rado, o Município ainda 
não se pronunciou.

A grave situação dos mo-
radores do Ingá, na Posse, 
em Petrópolis, parlamen-
tares da Alerj, a realização 
de uma audiência pú-
blica, marcada para esta 
segunda-feira (16), às 10h. 
O encontro reunirá auto-
ridades estaduais e mu-
nicipais, representantes 
do Ministério Público, da 

Defesa Civil e do Depar-
tamento de Recursos 
Minerais (DRM), além de 
moradores diretamente 
atingidos pelos recorren-
tes desplacamentos de 
rochas. A preocupação se 
intensificou em fevereiro, 
quando um novo despla-
camento foi registrado na 
localidade.

O programa Petrópo-
lis do Bem realizou 453 
atendimentos no Inde-
pendência, neste sábado 
(14), onde os moradores 
do Alto Independência 
puderam aproveitar os 
diversos serviços ofereci-
dos. O programa é uma 
união de órgãos públicos 
e voluntários de entida-

des parceiras com o ob-
jetivo de levar cidadania, 
serviços e lazer para as co-
munidades. O Petrópolis 
do Bem foi instituído por 
lei para ser uma política 
pública de mobilização 
social. Esta edição reuniu 
as secretarias de Saúde, 
Educação, Assistência So-
cial, Mulher, entre outras.

Em setembro de 2024, a 
intervenção ganhou força 
com o apoio do Institu-
to Estadual do Ambiente 
(INEA), sob a gestão do 
Secretário Bernardo Ros-
si. Desde então, o local 
passou por uma transfor-
mação completa, com a 
despoluição das águas, 
remoção de resíduos e re-

plantio de mudas doadas 
pelo Instituto Chico Men-
des de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio). 
O projeto também conta 
com monitoramento por 
câmeras de segurança da 
Opensat, coibindo o des-
carte irregular e contri-
buindo para a segurança 
da região. 

Divulgação 

Marlus Renato

Ação resgata espaço histórico da comunidade 

Empresas alegam desequilíbrio financeiro

POR REDAÇÃO
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Gabriel Teles e William Bittencourt

Magnavita recebe homenagem de Procópio e Hingo
Gabriel Teles e William Bittencourt

Homenagem dada por Hingo Hammes para Magnavita 
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Campanha I

Doação Reparos

Campanha II

No dia 12 de junho é cele-

brado o ‘Dia Mundial Contra 

o Trabalho Infantil’ a equipe 

do Centro de Referência Es-

pecializado da Assistência 

Social (CREAS) foi às ruas 

para realizar uma atividade 

de conscientização sobre os 

perigos do trabalho infantil. 

A ação aconteceu nos prin-

cipais semáforos do centro 

da cidade e contou com a 

distribuição de folhetos in-

formativos e brindes com 

o cata-vento, símbolo da 

campanha.  O trabalho in-

fantil se caracteriza por toda 

forma de trabalho realizado 

por menor de 14 anos, que 

pode causar danos à saú-

de física, mental e moral de 

crianças e adolescentes.

A Secretaria Municipal de 

Assistência Social, através 

do Centro de Referência Es-

pecializado da Assistência 

Social (CREAS) Teresópolis 

deu início a Campanha do 

Agasalho 2025. As doações 

podem ser feitas na sede.

A equipe do CREAS reforça 

que sejam doadas roupas 

de inverno, meias, coberto-

res e agasalhos em bom es-

tado. O equipamento  tem 
como finalidade garantir os 
direitos sociais das pessoas 

em situação de rua.

Prefeitura faz reparos no 

sistema de drenagem plu-

vial urbana.  Equipes da 
pasta percorrem os bairros 

todos os dias, atuando no 

desentupimento de gale-

rias pluviais e na troca de 

manilhas danificadas.

A Campanha visa atender 

a População em Situação 

de Rua e também alguns 

usuários do equipamen-

to, que por muitas vezes 

fazem parte da popu-

lação socioeconomica-

mente vulnerável.

Prefeitura de Teresópolis

Ação aconteceu nos principais semáforos do centro 

CREAS realiza ação contra
o trabalho infantil 

CORREIO SERRANO

Reunião I

Pagamento

Instalações modernas

Redução

Reunião II

INOVAÇÃO
Na última quin-

ta-feira (12), uma 

equipe técnica 

da Fundação de 

Apoio à Escola 

Técnica -FAETEC, 

acompanhada da 

secretária munici-

pal de Educação, 

Caroline Klein, es-

teve em Nova Fri-

burgo para avaliar os espaços de duas unidades da rede 

municipal de ensino que receberão o Projeto de Iniciação 

Científica Intramuros. As escolas selecionadas para a im-

plantação dos laboratórios são a Escola Municipal Dante 

Magliano,  e a Escola Dermeval Barbosa.

O Prefeito de Cordeiro, 
Leonan Melhorance, re-

cebeu no gabinete o re-

presentante da empresa 

Oichuy, Rodrigo Brasileiro, 
em uma reunião que con-

tou com a presença do 

Vice-Prefeito Elvis Mutti 

e do Secretário Municipal 

de Turismo, Pablo Sérgio.

A Administração Muni-

cipal de Cantagalo in-

formou que, na última 

sexta-feira (13), efetuou o 

pagamento da 1ª parcela 

do 13º salário aos servi-

dores municipais ativos e 

inativos. Todos os servido-

res foram contemplados 

com a manobra. 

Ambas unidades passarão 

a contar com instalações 

modernas, voltadas à in-

trodução de crianças no 

universo da ciência, tecno-

logia e inovação. O Projeto 
Intramuros é uma iniciati-

va da Secretaria de Estado 

de Ciência, Tecnologia e 

Inovação - SECTI, em par-

ceria com a FAETEC, e tem 

como objetivo fomentar 

o interesse e a formação 

inicial de estudantes do 

ensino fundamental nas 

áreas científicas e tecnoló-

gicas.  Os laboratórios ofe-

recerão atividades práticas.

A cidade de Paraíba do 

Sul foi uma das 12 pré-se-

lecionadas para integrar 

o Projeto de Desenvolvi-

mento Urbano Integrado 

para Redução de Riscos 

de Desastres (DUI – RRD 

Cidades), promovido pela 

Fiocruz e pelo Ministério 

das Cidades.

O encontro teve como ob-

jetivo discutir a captação 

de imagens e produção de 

conteúdo audiovisual vol-

tado à promoção de Cor-

deiro como destino turísti-

co. A proposta apresentada 

pela empresa inclui o regis-

tro dos principais atrativos 

para o fortalecimento.

Prefeitura de Nova Friburgo

Iniciativa da Secretaria Estadual 

Estação Jaqueira utiliza arte 
e educação como ferramenta
Em Petrópolis, o centro de cultura trabalha em meio a comunidade

Por Leandra Lima

Comunidade significa 
conjunto de habitantes que 
dividem um mesmo espaço, 
também simboliza comunhão 
e união entre indivíduos. Ba-
seado nesse sentimento, a Es-
tação Jaqueira nasceu no Vale 
do Cuiabá em Petrópolis, com 
intuito de propagar através da 
arte e educação uma conscien-
tização socioambiental, onde 
a educação é um dos meios 
de mudança de mentalidade 
e criação para a comunidade 
do entorno. O espaço nasceu 
como um projeto ambiental 
de recolhimento de materiais 
recicláveis no território onde é 
localizado.

Segundo a idealizadora do 
projeto, Nietta Lindenberg 
do Monte, que é professora de 
língua portuguesa, literatura 
e Mestra em Educação, a Es-
tação Jaqueira usa a educação 
como instrumento de forma-
ção ou capacitação, que acaba 
integrando a arte. “A arte ali 
é apenas uma dimensão de 
outra coisa mais ampla, que é 
social, comunitária, ambien-
tal, e política de uma maneira 
geral”, disse.

Início do projeto
A Jaqueira iniciou como 

um projeto ambiental, onde 
acontecia o recolhimento de 
materiais recicláveis dentro da 
comunidade, no Vale do Cuia-
bá e nas regiões vizinhas. Os 
trabalhos giravam em torno do 
cuidado com o meio ambiente, 
com a promoção da conscien-
tização ambiental, por meio 
de incentivos de preservação 
e proteção do meio. “Por mui-
tos anos nós atuamos com essa 
dimensão do cuidado ambien-
tal, recuperamos toda a região 

onde o terreno se encontra. 
Isso é a Estação, um projeto de 
recuperação, reflorestamento 
e proteção das águas, do solo, 
tudo isso vem sendo feito 
como parte integrante do tra-
balho”, explicou Nietta. 

Até chegar no que é hoje, 
o projeto passou por diversas 
fases sem perder a essência, 
que coloca o meio ambiente 
como protagonista, no co-
meço se chamava “R3”, que 
significa - reduzir, reutilizar, 
reciclar - a partir daí surgiu 
uma dimensão natural do que 
se tem, um centro cultural que 
integra diversos saberes que 
transmitem uma ideia ances-
tral de cuidado com a terra e 
respeito ao solo sagrado. “O 
espaço é muito forte de arte 
também, porque os materiais 
que iam chegando eram re-
trabalhados por algumas das 
pessoas que trabalharam co-
nosco nessa parte da recicla-
gem, e aí nós fomos ganhando 

uma alegria, uma parte mais 
lúdica, que era brincar com 
a arte, com os trabalhos que 
iam sendo criados ali pelos 
que frequentavam a Jaqueira”, 
contou a idealizadora.

Arte presente 
A primeira exposição do 

equipamento foi de obras de 
arte feitas através de recicla-
gem, dos materiais colhidos na 
estação. “Nós passamos quase 
um ano com cinco artistas de 
Petrópolis que trabalham com 
diferentes materiais. Então, aí 
está o lugar da arte, um espaço 
que é muito situado no meio 
ambiente e nas políticas, na 
idealização e demonstração de 
formas de política pública”, res-
saltou Nietta.

A exposição que hoje está 
em mostra na Estação Jaqueira 
chamada “Ateliê Arte Lavri-
nha” vai para a sede da secreta-
ria da pessoa com deficiência, a 
partir do dia 27 de junho até 13 

de julho, o endereço correto é: 
Av. Koeler, 87 - Centro. A mos-
tra produzida com colagem, 
papietagem e reaproveitamen-
to de materiais, explora temas 
como natureza, tempo, espiri-
tualidade e as relações entre o 
humano e o natural.

Nesse contexto, Nietta Lin-
denberg do Monte, explica que a 
própria trajetória lidando com a 
educação popular e nas bases da 
pedagogia de Paulo Freire, deu 
base para a construção da esta-
ção. “Digamos que a arte, em 
todas as linguagens possíveis, 
era um tema transversal. E a arte 
sempre esteve no meu trabalho 
através da educação e dos traba-
lhos sociais com povos margina-
lizados, inicialmente indígenas 
e, nos últimos anos, com pessoas 
com deficiência. Essa é a minha 
trajetória. Isso explica atualmen-
te a Estação Jaqueira, a nossa 
dimensão educacional e a arte 
como instrumento dessa forma-
ção ou capacitação”, enfatizou.

Nietta

A Jaqueira iniciou como um projeto ambiental, que recolhia materiais recicláveis

Na próxima terça-feira, 
dia 17 de junho, a Prefeitura 
de Três Rios, por meio da Se-
cretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, realizará 
a 6ª Conferência Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa. 
O evento acontecerá das 9h às 
17h, na Casa dos Conselhos, 
localizada na Rua Padre Con-
rado, nº 156, no Centro do 
município.

Envelhecimento 
Com o tema “Envelheci-

mento Multicultural e Demo-
cracia: Urgência por Equida-
de, Direitos e Participação”, 
a conferência será um espaço 
democrático de debates e pro-
postas, envolvendo represen-
tantes do governo, sociedade 
civil e população em geral na 

construção de políticas públi-
cas que garantam os direitos 
da pessoa idosa.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos destaca a impor-
tância do encontro como um 
espaço de escuta e construção 

coletiva. A programação da 
conferência será organizada em 
cinco eixos temáticos:
nEixo 1: Financiamento das 
políticas públicas para am-
pliação e garantia dos direitos 
sociais;
nEixo 2: Fortalecimento de 

políticas para a proteção à vida, 
à saúde e para o acesso ao cuida-
do integral da pessoa idosa;
nEixo 3: Proteção e enfrenta-
mento contra quaisquer formas 
de violência, abandono social e 
familiar da pessoa idosa;
nEixo 4: Participação social, 
protagonismo e vida comunitá-
ria na perspectiva das múltiplas 
velhices;
nEixo 5: Consolidação e for-
talecimento da atuação dos 
conselhos de direitos da pessoa 
idosa como política do Estado 
brasileiro.

A Prefeitura de Três Rios 
reforça o convite a toda a po-
pulação, ressaltando a impor-
tância da participação da so-
ciedade para o fortalecimento 
e ampliação dos direitos da 
população idosa.

Três rios realiza 6ª Conferência 
Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa

Pixabay

Violência contra o idoso será um dos temas tratado em conferência 
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 FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 

para conhecimento dos interessados as publicações dos Editais: 

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE BENS MÓVEIS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 08/25 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 01/07/2025 à 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 01/07/2025 à 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 35522
PROCESSO: SEI-080002/004980/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal SIGA é o site www.compras.rj.gov.br, no 

qual estão disponíveis Edital e seus anexos, podendo também 

ser retirado no processo, mediante consulta pública no SEI/RJ, ou 

a via impressa na Fundação Saúde mediante a entrega de uma 

resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 

7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 

09h00 às 17h00. 

SECRETARIA DE ESTADO DE GOVERNO

AVISO DE LICITAÇÃO

A SECRETARIA DE ESTADO DE GOVERNO, através da 

Subsecretaria de Gestão Administrativa, comunica aos interessados 

que será realizada a licitação, na modalidade pregão eletrônico, 

especificado no site www.compras.rj.gov.br, na forma abaixo indicada:

PREGÃO ELETRÔNICO: PE nº 002/2025.
TIPO: Menor preço por item.

OBJETO: Contratação de empresa especializada na prestação de 

serviços gráficos para atendimento das necessidades permanentes 
da Secretaria de Estado de Governo e seus Programas, conforme as 

condições e especificações estabelecidas neste Termo de Referência.  
VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 2.188.017,00 (dois milhões cento e 
oitenta e oito mil e dezessete reais).

DATA DE REALIZAÇÃO DO PREGÃO: 30/06/2025, às 10h00.
PROCESSO: SEI-420001/000100/2024.

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no endereço 

eletrônico: https://www.compras.rj.gov.br.
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Deputado cobra IBAMA para 
fiscalizar poluição em VR
Encontro reforçou apoio à recomendação do MPF e do MPRJ

Um encontro aconteceu, na 
última quinta-feira (12),  entre 
o deputado estadual Jari Olivei-
ra e o superintendente regional 
do IBAMA (Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis) no 
Rio de Janeiro, Rogério Rocco. 
Na pauta, a situação ambiental 
da Usina Presidente Vargas, da 
Companhia Siderúrgica Nacio-
nal (CSN), em Volta Redonda. 
Na oportunidade, o parlamen-
tar reiterou seu apoio à reco-
mendação conjunta do Minis-
tério Público Federal (MPF) e 
do Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), 
que pede a atuação supletiva do 
órgão federal na fiscalização da 
unidade industrial.

De acordo com os Minis-
térios Públicos, a CSN supos-
tamente opera há décadas sem 
licenciamento ambiental defi-
nitivo, acumulando um históri-
co de descumprimento de obri-
gações ambientais, mesmo após 
a assinatura de diversos Termos 
de Ajustamento de Conduta 
(TACs). A recomendação foi 
motivada pela omissão do Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(INEA), responsável original-
mente pela fiscalização.

- A CSN é fundamental 
para Volta Redonda e não se 
discute, de forma alguma, sua 
importância no que se tange à 

empregabilidade, geração de 
renda e de impostos para a cida-
de. Mas o que queremos é que a 
empresa cumpra sua função so-
cial e garanta que a população 
de Volta Redonda tenha direito 
a respirar um ar de qualidade - 
destacou Jari.

Reforço em Brasília
No fim do mês passado, o 

deputado já havia se reunido, 
em Brasília, com o presidente 
do IBAMA, Rodrigo Agosti-
nho, quando também reforçou 
seu apoio à medida e cobrou 
uma atuação mais firme do ór-
gão federal no combate à po-

luição em Volta Redonda. “A 
população de Volta Redonda 
convive diariamente com os 
impactos dessa poluição. O 
momento exige responsabilida-
de institucional e compromisso 
com a vida. A atuação do IBA-
MA é essencial para romper o 
ciclo de impunidade ambiental 
que se instalou em Volta Re-
donda”, afirmou.

Durante a reunião com Ro-
gério Rocco, o deputado colo-
cou seu mandato à disposição 
para colaborar com o IBAMA 
no que for necessário para ga-
rantir a proteção ambiental e a 
saúde da população do Sul Flu-

minense. Jari também destacou 
que é autor de uma proposta de 
criação da CPI da Poluição, que 
visa investigar a omissão dos ór-
gãos ambientais na fiscalização 
da poluição na cidade.

Ele lembrou ainda que des-
tinou, no ano passado, R$ 650 
mil ao Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA) para a im-
plantação de uma estação de 
monitoramento da qualidade 
do ar em Volta Redonda. Além 
disso, destinou outra emenda 
impositiva de R$ 300 mil para 
a compra de equipamentos de 
monitoramento da qualidade 
da água do Rio Paraíba do Sul.

Divulgação/Jari Oliveira

Recomendação foi motivada pela omissão do Instituto Estadual do Ambiente (INEA)

Festival Vale do Café celebra 20 anos
Entre os dias 18 e 27 de julho, 

o Festival Vale do Café celebra 
seus 20 anos de história, reunin-
do música, cultura e turismo nas 
cidades do Sul Fluminense do Es-
tado. Nesta edição, o evento pro-
move concertos em praças, fazen-
das e igrejas centenárias, além da 
experiência sensorial completa, 
com música instrumental, erudi-
ta e popular em cenários que nar-
ram a história do país no coração 
do Vale do Paraíba.

A programação inclui di-
versos espetáculos gratuitos nas 
cidades de Pinheiral, Barra do Pi-
raí, Piraí, Rio das Flores, Vassou-
ras, Valença e Engenheiro Paulo 
de Frontin, localizadas no Estado 
do Rio. Nas fazendas, o público 
participa de visitas guiadas a ins-
talações seculares, com concertos 
e degustação de sabores típicos 

do início do século passado. 
Além do seu destaque gas-

tronômico, o festival também é 
celebrado como um dos maiores 
marcos culturais do interior: de 
Felipe Naim a Leo Gandelman, 
passando por Cristina Braga, 
Marcel Powell e Ulisses Rocha, 
talentos consagrados e novos 
nomes da música se encontram 
em palcos onde o som já foi o 
das moendas. Ou seja, é um en-
contro entre passado e presente, 
patrimônio histórico e desenvol-
vimento sustentável.

Em especial, esta edição vai 
homenagear o violonista e com-
positor maranhense Turíbio 
Santos, que participará do con-
certo. Outra presença marcante 
será a da cantora e instrumen-
tista Nilze Carvalho, convidada 
especial de Marcel Powell, um 

dos principais nomes do violão 
brasileiro contemporâneo.

Programação
Em Vassouras, o festival terá 

apresentações nas fazendas das 
Palmas, no dia 19 de julho, e na 
Fazenda Alliança, no dia 26. A 
cidade também concentra parte 
da programação gratuita, com a 
Roda de Choro – Tributo a Tu-
ríbio Santos, no dia 19, na Igre-
ja Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição. No Centro Cultural 
Cazuza acontecem os encontros 
do Café Cultural, nos dias 21, 
22, 23 e 24 de julho. No dia 25, 
a Igreja Matriz sedia o Recital de 
Professores e Alunos.

Em Barra do Piraí, a pro-
gramação acontece em Ipiabas, 
na Praça Irineu Mendonça, 
com o show Gafieirando no 

dia 18 de julho.
Em Valença, o concerto de 

Cristina Braga e Ricardo Me-
deiros será realizado no dia 24 
de julho, na Catedral de Nossa 
Senhora da Glória.

Em Piraí, o espetáculo de 
Priscila Rato e Marcelo Caldi 
acontece no dia 24 de julho, na 
Igreja Matriz Sant’Anna.

Em Pinheiral, a Orquestra 
Sanfônica se apresenta no dia 
20 de julho, na Praça Teixeira 
Campos.

Já em Volta Redonda, a pro-
gramação chega ao Casarão Uni-
FOA da Fazenda Três Poços, no 
dia 20 de julho.

A programação completa 
pode ser conferida por meio 
do site oficial do festival no 
link festivalvaledocafe.com.
br/programacao.

dr. luizinho e Tutuca marcam presença 
em lançamento de obra em Pinheiral

O deputado federal Dr. 
Luizinho e deputado estadual 
Gustavo Tutuca participaram, 
nesta sexta-feira (13), das 
comemorações dos 30 anos 
de emancipação político-ad-
ministrativa de Pinheiral. 
Ao lado do prefeito Luciano 
Muniz, eles anunciaram in-
vestimentos importantes para 
o município, como o lança-
mento das obras de drenagem 
e pavimentação do bairro Var-
jão e a assinatura do convênio 
para a reabertura do tradicio-
nal Santos Social Clube.

- Pinheiral faz 30 anos, e eu 
só tenho a agradecer por fazer 
parte dessa história. Estar pre-
feito nesse momento e poder 
entregar esses avanços à popu-
lação me deixa profundamen-
te feliz e realizado - afirmou 
o prefeito Luciano Muniz, 
emocionado por ver concre-
tizados dois marcos ligados à 
sua trajetória: o bairro Varjão, 
onde iniciou sua vida pública, 
e o Santos Social Clube, onde 

cresceu como atleta e cidadão.

Investimento 
Com investimento superior 

a R$ 2 milhões do Governo do 
Estado, a obra no bairro Varjão 
vai transformar a infraestrutu-
ra de uma importante via de 
ligação entre Pinheiral, Volta 

Redonda e o polo industrial 
do Parque Maíra. “Essa é uma 
obra que abracei com carinho 
porque sei o quanto ela é es-
perada pela população. Com 
apoio do Estado, conseguimos 
tirar esse sonho do papel. É 
mais do que pavimentação: é 
dignidade e desenvolvimento”, 

destacou o deputado estadual 
Gustavo Tutuca.

Já o convênio com o San-
tos Social Clube permitirá a 
reabertura do espaço como 
centro de convivência, com 
atividades esportivas, projetos 
sociais e a instalação da Secre-
taria Municipal de Esporte. 
“Foi aqui que vivi momentos 
marcantes da minha juven-
tude. Reabrir esse espaço tão 
simbólico é um presente para 
mim e para toda a população”, 
disse o prefeito.

Novo tomógrafo
Durante a cerimônia, o de-

putado federal Dr. Luizinho 
anunciou a destinação do pri-
meiro tomógrafo da história 
de Pinheiral e recursos para 
as obras de reforma do clube. 
“A saúde da cidade vai dar um 
grande salto com esse equipa-
mento. Estamos juntos nessa 
transformação, que valoriza 
tanto o bem-estar quanto a cul-
tura local”, afirmou.

Divulgação/PMP

Dia também foi marcado por assinatura de convênio
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Empresário reforça criação da 
2ª CIA da PM em B. Mansa

Parque Nacional do Itatiaia 
celebra 88 anos com -9,4ºC

Patrimônio histórico

Avanço em acessibilidade

Unidade ainda em 2025

Receio constante

Em menos de 24 horas, 
quatro pessoas foram 
atingidas por disparos 
em diferentes regiões da 
cidade — três delas du-
rante a tarde, sob o via-
duto da Dutra, no bairro 
Cotiara, e uma outra à 
noite, no bairro Santa Lú-
cia, que aconteceram na 
quarta-feira (11). Para o 
empresário Leo Santos, os 
acontecimentos refletem 

a carência estrutural de 
longa data: a ausência da 
2ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar 
em Barra Mansa. “É pre-
ocupante que uma cida-
de com mais de 180 mil 
habitantes ainda não dis-
ponha da estrutura ade-
quada de segurança para 
cobrir todas as suas áreas. 
São ocorrências graves”, 
afirma Leo.

O Parque Nacional do 
Itatiaia (PNI) registrou na 
madrugada de sábado 
(14), a temperatura mais 
baixa do ano, com os 
termômetros marcando 
-9,4ºC, às 6h46 da manhã,  
na estação do Campo 
Belo, a 2.380 metros de al-
titude. O frio intenso cau-
sou geada nas áreas mais 

altas do parque, com a 
vegetação amanhecendo 
coberta de gelo. Muitos 
turistas aproveitam esta 
época do ano para ver o 
gelo de perto e também 
acampar no parque, que 
é administrado pelo Ins-
tituto Chico Mendes de 
Biodiversidade e Conser-
vação (ICMBio).

Em meio ao frio intenso, 
o parque comemorou 
seus 88 anos de existên-
cia. O prefeito de Itatiaia, 
Kaio Márcio, aproveitou a 
comemoração para des-
tacar a importância do 
local como patrimônio 

histórico. “A gente deve 
trazer novos projetos para 
cá nos próximos meses 
em relação às crianças, 
idosos e famílias, para que 
as pessoas criem cada vez 
mais amor por este par-
que”, disse.

Outro ponto destacado 
pelo prefeito, é o avanço 
na acessibilidade do par-
que. Em março, o PNI lan-
çou a primeira cachoeira 
adaptável para pessoas 
com mobilidade reduzida 
a 1.070 metros de altitu-

de. O projeto, que contou 
com ajuda da SOS Mata 
Atlântica, Eletrobras e a 
prefeitura de Itatiaia, in-
cluiu corrimãos ao longo 
de todo o percurso e uma 
rampa de acesso à água 
para cadeirantes.

Leo Santos ainda reforçou 
que a implantação da 2ª 
Companhia é aguardada 
há cerca de 30 anos, com 
previsão de instalação 
no imóvel onde funcio-
nava o antigo Centro de 
Recursos Integrados de 
Atendimento ao Adoles-
cente (CRIAAD), no bair-
ro Bom Pastor. A unidade 

foi anunciada em janeiro 
pelo Secretário de Polícia 
Militar do Estado, Coro-
nel Marcelo de Menezes, 
ao lado do prefeito Luiz 
Furlani. A previsão de 
ativação da nova compa-
nhia de inteligência da 
Polícia Militar está previs-
ta para acontecer ainda 
em 2025.

Segundo o empresário, 
comerciantes, moradores 
e trabalhadores têm con-
vivido com o receio cons-
tante. “Quem sai para tra-
balhar ou estudar à noite 
sente insegurança. Sabe-
mos que a Polícia Militar 
atua com dedicação, mas 
faltam recursos, efetivo e 
uma gestão mais próxima 

das comunidades. A ins-
talação da 2ª Companhia 
é uma medida  urgente 
para transformar esse ce-
nário”, disse e ainda, com-
pletou: “a segurança pú-
blica precisa ser tratada 
como prioridade também 
fora da Região Metropoli-
tana. O aumento do efeti-
vo policial é urgente”.

Divulgação

Reprodução/Redes sociais

Pedido é feito por receio na segurança da cidade

Parque faz aniversário com novo recorde de temperatura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Firjan Senai oferece curso 
técnico gratuito em Resende

Sine oferece vagas de 
emprego em Volta Redonda

Vagas e inscrição

Vaga pela CBSI Volta Redonda

Vaga de Operador de Produção

Vaga para Consultora de Vendas

A Firjan Senai, em Resen-

de, oferece oportunida-

des de cursos técnicos 

gratuitos para a popula-

ção. As turmas abertas 

contemplam as áreas de: 

Técnico em Eletromecâ-

nica, Técnico em Plane-

jamento de Controle de 

Produção e Técnico de 

Desenvolvimento de Sis-

temas. Os interessados 

devem fazer suas inscri-

ções na sede da Firjan 

Senai e apresentar docu-

mentos como: RG, CPF, 

comprovante de escolari-

dade (com ensino médio 

concluído, ou na 2° série 

em andamento) e certifi-

cado de reservista militar 

(caso necessário). Caso o 

interessado seja menor 

de idade, ele deve com-

parecer acompanhado 

de responsáveis.

O Sine Volta Redonda 

oferece vagas para os 

cargos de Motorista (ca-

tegoria D), Serralheiro e 

Servente de Obras, Pe-

dreiro, Marceneiro e Aju-

dante de Marceneiro. A 

primeira vaga exige ensi-

no fundamental comple-

to e experiência mínima 

de 24 meses em CTPS; 

a segunda vaga é exclu-

sivamente masculina e 

exige ensino fundamen-

tal completo e experiên-

cia prévia na função (em 

alumínio e ferro); a tercei-

ra também é masculina e 

exige ensino fundamen-

tal completo e experiên-

cia prévia de um ano em 

CTPS. 

As vaga de Pedreiro, Mar-

ceneiro e Ajudante de 

Marceneiro também são 

masculinas e exigem en-

sino fundamental com-

pleto e experiência em 

CTPS. Para se candidatar 

às vagas, os interessa-

dos devem comparecer 

a sede do Sine Volta Re-

donda com currículo atu-

alizado e documentos 

como CPF, RG, título de 

eleitor, CTPS e certificado 
de reservista (caso neces-

sário).

A CBSI Volta Redonda 

oferece vagas de empre-

go para Eletricista Força 

e Controle. O cargo exi-

ge que os candidatos te-

nham experiência prévia 

comprovada, qualificação 

em elétrica, curso básico 

de NR10 e algum nível de 

formação em ensino fun-

damental. Os interessados 

devem enviar seus currícu-

los para o e-mail trabalhe-

conosco@cbsi.com.br.

A empresa Yorozu abriu 

processo seletivo de Ope-

rador de Produção (Picking 

- Alimentador de Linha), 

com atuação em um polo 

industrial de Resende. Os 

interessados precisam ter 

ensino médio concluído, 

experiência prévia na área 

industrial (de preferência, 

automotiva), conhecimen-

tos em NR-11 E NR-12, curso 

de Operação em Reboca-

dores e Carrinhos, ser mora-

dor de Resende ou cidades 

próxima, e ter disponibilida-

de de horário e disponibili-

dade para atuar em turnos. 

Os candidatos devem en-

viar seus currículos em PDF 

para o e-mail recrutamen-

to@yorozu.com.br.

A CDL Volta Redonda 

oferece vaga de emprego 

exclusivamente feminina 

de Consultora de Vendas 

na loja de móveis Floren-

se. As interessadas preci-

sam ter ensino superior 

concluído em Arquitetu-

ra ou Engenharia, expe-

riência prévia em vendas, 

boa comunicação escrita 

e verbal e desenvoltu-

ra com atendimento ao 

público. Para se candida-

tar ao processo seletivo, 

as interessadas devem 

enviar seus currículos 

atualizados por meio do 

e-mail: vagasdanthas-

consultoria@gmail.com, 

e aguardar o retorno da 

equipe responsável.

Reprodução

Divulgação

Inscrições devem ser feitas na sede da Firjan Senai

Processo seletivo abrange seis vagas distintas

Distrito de Barra do Piraí 
inaugura nova base do SAMU
Nova estrutura agiliza atendimentos para moradores da Califórnia

Será oficialmente inaugura-
da a base do SAMU na Califór-
nia, pela prefeitura de Barra do 
Piraí, nesta segunda-feira (17). 
A unidade foi estabelecida em 
anexo à Secretaria do distrito. 
A solenidade de inauguração 
está prevista para às 17h.

Aprovada pelo Ministério 
da Saúde, pela Rede de Urgên-
cia e Emergência (RUE), e pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
a base do SAMU chega ao dis-
trito para suprir uma demanda 
antiga da população, que sem-
pre solicitou um atendimento 
mais rápido da unidade.

Pela distância entre a sede 
do município e a Califórnia, 
por muitas vezes os habitantes 
do distrito eram atendidos pela 
unidade do município vizinho 
de Volta Redonda. Ainda as-
sim, era necessário mais agilida-
de e exclusividade para o local, 
que possui mais de 20 mil ha-
bitantes.

Mais rapidez
Com a implementação des-

sa base na Califórnia, além de 
ampliar a frota dos veículos de 
emergência do município, irá 
tornar o atendimento aos ha-
bitantes do distrito mais ágil e 
eficiente.

O vereador Macrei Junior, 
um dos principais articulado-
res para a chegada da base do 

SAMU, falou sobre essa gran-
de conquista para a Califórnia, 
aproveitando também para 
agradecer e exaltar os nomes 
que, junto a ele, tiveram grande 
participação neste feito.

“Essa é uma grande con-
quista para nosso distrito. Que-
ro agradecer a nossa prefeita 
Katia Miki, ao deputado Munir 
Neto e ao secretário de Saúde e 
vice-prefeito, Cristiano Almei-
da, por entenderem essa nossa 
necessidade e, em tão pouco 

tempo, já terem nos presentea-
do com essa base do SAMU”, 
apontou Macrei.

A prefeita Katia Miki re-
forçou que a gestão municipal 
está dando atenção a todos os 
distritos do município, eviden-
ciando ainda que a implantação 
dessa unidade fará com que a 
população da Califórnia esteja 
mais segura frente a imprevis-
tos relacionados à sua saúde.

“A prefeitura está investindo 
em uma saúde eficiente, aces-

sível e humanizada em todos 
os nossos distritos. A chegada 
dessa base do SAMU na Cali-
fórnia oferecerá mais segurança 
para os habitantes do local, que 
passarão a usufruir de um Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência bem ao seu lado. 
Com profissionais capacitados 
que dispõem de uma ótima es-
trutura de trabalho, certamente 
garantiremos o bem-estar da 
população do distrito”, finali-
zou a chefe do Executivo.

Divulgação/PMBP

Nova base supre demanda antiga da região que era atendidos por outra cidade

As inscrições para a 34ª 
edição do Festival de Dança, 
promovido pela prefeitura de 
Volta Redonda, vão até quar-
ta-feira, dia 18. O evento, que 
será realizado em julho, entre 
os dias 11 e 13, terá apresen-
tação de grupos de dança pro-
fissionais e amadores de todas 
as faixas etárias – infantil, ju-
venil e adulto.

De acordo com a Smel, 
podem se inscrever grupos de 
escolas públicas e privadas, 
projetos sociais, programas 
da secretaria, além de clubes 
e academias da cidade e da re-
gião. Os interessados devem se 
inscrever pelo e-mail festival-
dedanca2025@gmail.com, ou 
diretamente na sede da Smel 
– Rua Carlos Marques, nº 141, 
Voldac. É necessário preencher 
e assinar a ficha que está dispo-
nível na bio do Instagram da 
Smel (@smel_vr) e entregar 
o documento preenchido na 
própria secretaria, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 12h ou 
das 14h às 18h.

Realizado todos os anos 
pela Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer, o Festival de 
Dança de Volta Redonda reú-
ne grupos de dança da cidade 
e da região, com apresentações 
de todos os estilos, tanto em 

grupo quanto individualmen-
te. São três dias de evento, com 
as apresentações acontecendo 
no térreo da Biblioteca Mu-
nicipal Raul de Leoni, na Vila 
Santa Cecília.

A secretária municipal de 
Esporte e Lazer, Rose Vilela, 
destacou a importância do 
evento. “O Festival de Dança 
já se consolidou como um dos 
principais eventos culturais 
de Volta Redonda, e estamos 

muito felizes por chegar à 34ª 
edição. A dança, além de ser 
uma importante forma de ex-
pressão artística, também é 
uma ferramenta poderosa de 
inclusão social e bem-estar. 
Este evento não só celebra o ta-
lento e a diversidade dos nos-
sos participantes, mas também 
oferece à população um espaço 
de lazer, integração e cultura, 
aproximando ainda mais as 
pessoas através da arte.”

Programação
Na sexta-feira, 11 de julho, 

apresentarão grupos de escolas 
públicas e projetos sociais nas ca-
tegorias infantil, juvenil e adulto. 
No dia seguinte, no sábadoo (12 
de julho), será a vez de escolas pri-
vadas, clubes e academias nas cate-
gorias juvenil e adulto. Para fechar, 
o evento será encerrado no dom-
ngo (13 de julho) com apresen-
tações de escolas privadas, clubes 
e academias na categoria infantil.

inscrições para 34ª edição do Festival 
de dança encerram nesta quarta-feira

Arquivo/PMVR

Evento será entre os dias 11 e 13 de julho em Volta Redonda, no bairro Vila Santa Cecília

A escadaria do Escritório 
Central da Companhia Side-
rúrgica Nacional (CSN), em 
Volta Redonda, será palco 
nesta terça-feira (17) às 19h, 
do espetáculo Luminô, com 
apresentação gratuita e aber-
ta ao público. O show reúne 
o grupo Tambores de Aço, da 
Fundação CSN, e a Orquestra 
Filarmônica de Volta Redon-
da, que permitirá um mergu-
lho na retórica dos sucessos 
tocados pelo grupo ao longo 
de sua trajetória.

A concepção do espetá-
culo remete ao momento em 
que o ferro-gusa, submetido 
a altas temperaturas, trans-
forma-se em aço. Um pro-
cesso de fusão poderoso e 
simbólico, representado no 
palco por uma cenografia 
imersiva com velas, que cria 
uma atmosfera de calor, cria-
ção e emoção. 

A apresentação culmina 
com a vibrante sonoridade 
dos Tambores de Aço (steel 
drums), instrumentos de per-

cussão afinados que garantem 
um encerramento impactante 
e festivo.

A trilha sonora, cuidado-
samente escolhida, conduz 
o público por uma jornada 
musical que mistura emoção, 
brasilidade e grandes clássicos 
da música nacional e interna-
cional, como Viva La Vida, 
Man in the Mirror, Yesterday, 
Something, Come Together, 
Hay Jude, Garota de Ipanema, 
Andanças, Berimbau,Sina, Is-
n´t she love, entre outros.

Apoio
Mais do que uma homena-

gem ao aniversário da CSN, o 
Luminô é uma celebração da 
capacidade de transformação 
que move o aço e as pessoas. 
A apresentação conta com o 
apoio das Secretarias de Cul-
tura e Ordem Pública da Pre-
feitura Municipal de Volta 
Redonda (RJ). O espetáculo 
ainda conta com o apoio das 
Secretarias de Cultura e Or-
dem Pública da Prefeitura de 
Volta Redonda.

espetáculo luminô em V. Redonda

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Rio-Niterói mostram possível 
Pan 2031 a países do caribe
O vídeo institucional foi apresentado  a 17 nações na cúpula Brasil - Caribe

A c a n d i d a t u r a 
conjunta de Ni-
terói e Rio de Ja-
neiro para sediar 
os Jogos Pan-A-

mericanos de 2031 foi apresen-
tada nesta sexta-feira (13), em 
Brasília, durante a Cúpula Brasil 
Caribe. O evento reuniu o presi-
dente Lula e líderes de 15 países 
da Caricom, além de represen-
tantes de Cuba e República Do-
minicana. O prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, o vice-prefeito 
do Rio de Janeiro, Eduardo Ca-
valiere, e o presidente do Comi-
tê Olímpico Brasileiro (COB), 
Marco La Porta, participaram 
da exposição do vídeo institu-
cional com os principais desta-
ques da proposta brasileira. 

“Estamos propondo um 
novo modelo de evento espor-
tivo: centrado no desenvolvi-
mento humano pelo esporte, 
na inclusão e na integração das 
Américas. Temos infraestrutura, 
paixão pelo esporte e um com-
promisso real com o futuro dos 
nossos jovens. Em outubro será 
anunciada a sede dos Jogos. Já 
demonstramos que estamos pre-
parados e sabemos receber com 
carinho e respeito visitantes do 
mundo inteiro. Niterói e Rio es-
tão prontos para o maior Pan-A-
mericano da história, pautado 
na integração e na paz”, destacou 
Rodrigo Neves.

O presidente Lula elogiou a 
apresentação brasileira e mani-
festou apoio à candidatura.

“Saio daqui convencido de 

que Niterói e Rio estão pre-
parados para sediar os Jogos 
Pan-Americanos”, ressaltou o 
presidente.

O ministro das Relações Ex-
teriores, Mauro Vieira, destacou 
o caráter pioneiro da proposta, 
que se conecta com a visão do 
Comitê da Panam Sports.

“Essa candidatura em con-
junto é uma iniciativa pioneira 
das Américas e do Caribe, que 
se alinha com a filosofia do Co-
mitê da Panam Sports de pro-
mover não apenas a excelência 
esportiva, mas também a sus-

tentabilidade e o bem-estar dos 
cidadãos”, afirmou o ministro.

A candidatura das duas cida-
des já foi oficialmente registrada 
e tem como pilares a utilização 
de infraestrutura existente, o 
legado de mobilidade para a Re-
gião Metropolitana, como a Li-
nha 3 do metrô, e a valorização 
do esporte como vetor de desen-
volvimento social. A escolha da 
sede será anunciada em outubro.

“Desde que a candidatura 
foi referendada por nossa assem-
bleia, o COB tem mantido uma 
agenda ativa em prol do Rio-Ni-
terói 2031. E não seria diferen-
te neste dia tão importante, em 
Brasília, apresentando os planos 
ao presidente Lula e aos países 
presentes na Cúpula Brasil Ca-
ribe. É muito positivo ver essa 
união de forças em torno do 
projeto e seguimos confiantes 
nessa reta final”, contou, Marco 
La Porta.

Para o vice-prefeito do Rio 
de Janeiro, Eduardo Cavaliere, 
foi um encontro importante 
para mostrar o peso da candida-
tura Rio-Niterói, que foi abraça-
da pelo presidente Lula.

“As instituições políticas, da 
sociedade e da nossa comuni-
dade esportiva querem trazer o 
Pan 31. Queremos que a edição 
comemorativa dos 80 anos dos 
Jogos Pan-Americanos una to-
dos os povos das Américas aqui, 
e vamos trabalhar para que o po-
der transformador do Esporte 
desenvolva todo o continente”, 
conclui o vice-prefeito do Rio.

Evelen Gouvêa 

Evelen Gouvêa 

Rodrigo Neves 
e Eduardo 
Cavaliere 
com Lula, 
chanceler 
Mauro Vieira, 
Marco La 
Porta (COB), 
Celso Amorim 
e Guilherme 
Schleder

Prefeitos de Rio de Janeiro e de Niterói mostram o vídeo durante a Cúpula Brasil - Caribe, que aconteceu em Brasília

Depois de quase seis anos de 
negociação, a prefeitura do Rio 
e a Lamsa, concessionária que 
administra a Linha Amarela, 
chegaram a um acordo sobre o 
valor do pedágio. 

Com a solução consensual, a 
tarifa cairá para R$ 3,80 — 5% 
menor que o valor atual, de R$ 4 
— e poderá ser ainda menor nos 
períodos em que houver aumen-
to significativo do número de 
veículos na via. Atualmente, cer-
ca de 80 mil passam diariamente 
pela Linha Amarela.

A via expressa tem 20 quilô-
metros de extensão e liga a Barra 
da Tijuca ao Aeroporto Inter-
nacional do Galeão, na Ilha do 
Governador, passando por vários 

bairros da zona norte. A operação 
e cobrança do pedágio continuará 
sendo da concessionária Lamsa.

O documento ainda precisa 
ser homologado pelo presidente 
do STF, ministro Luís Roberto 
Barroso, para o novo valor en-
trar em vigor.

Esse valor garante a viabili-
dade da operação da via e toda 
sua manutenção, ainda que re-
presentando menos de 40% do 
valor original do contrato, que 
seria superior a R$ 10.

Com o acordo firmado entre 
a prefeitura do Rio e a conces-
sionária Lamsa, terminam todas 
as ações judiciais existentes no 
município do Rio sobre a con-
cessão da via expressa.

Entenda o caso

Na noite de 27 de outubro de 
2019, um domingo, funcionários 
da prefeitura do Rio, a mando do 
então prefeito Marcelo Crivella, 
estiveram na praça de pedágio, 
retiraram os funcionários e des-
truíram as cabines e cancelas.

Na ocasião, por meio de 
nota, a prefeitura informava 
que, a partir de então, assumia 
a administração da via, passan-
do o controle à Secretaria Mu-
nicipal de Transportes. Du-
rante a ação, também foram 
desligadas a energia, câmeras 
de segurança e sensores.

No dia seguinte, a concessio-
nária Lamsa, que administrava a 
Linha Amarela, obteve uma li-

minar na Justiça favorável ao res-
tabelecimento da operação de 
pedágio da Linha Amarela. Em 
2021, A Lamsa informa definiu 
o valor do pedágio em R$ 4.

A proposta foi feita pelo pre-
sidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), ministro Luiz 
Fux, em audiência de concilia-
ção com a prefeitura do Rio rea-
lizada no dia 5 de abril de 2021.

Depois dessa decisão, o pe-
dágio ficou em R$ 4 até que 
um acordo definitivo, assinado 
ontem, estabelecendo o novo 
valor em R$ 3,80.

*Com informações de 
Douglas Corrêa (Agência 

Brasil)

Prefeitura do Rio e concessionária 
entram em acordo sobre a Linha Amarela 

Fernando Frazão/ Agência Brasil

Pedágio na Linha Amarela passará a ter tarifa de R$ 3,80

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Formado pela Universidade de Brasília, Rudolfo Lago tem 37 anos de

profissão, especialmente na cobertura de política. Responsável por

furos como o dos Anões do Orçamento e a série de reportagens que

levaram à cassação do ex-senador Luiz Estevão. Vencedor do Prêmio

Esso, entre outras premiações.

No Correio Político, o leitor conhecerá os meandros, os bastidores, do

poder em Brasília, na Esplanada dos Ministérios. Histórias que

ajudarão a entender por que as decisões são tomadas ou não nos três

poderes da República.

“Não existe preto ou branco na política. Para entendê-la, é preciso
enxergar bem mais que 50 tons de cinza”

Rudolfo LagoRudolfo Lago

“Não existe preto ou branco na política. Para entendê-la, é preciso
enxergar bem mais que 50 tons de cinza” lago

RUDOLFO


